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ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

PALÁCIO MANUEL BECKMAN
DIÁRIO DA ASSEMBLEIA

MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputado Aluízio Santos  (PL)
02.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
03.       Deputado Antônio Pereira (PSB) 
04.       Deputado Ariston (PSB)
05.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
06.       Deputado Carlos Lula (PSB)
07.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
08.       Deputada Daniella (PSB)
09.       Deputado Davi Brandão (PSB)
10.       Deputado Dr. Yglésio (PSB)
11.       Deputada Fabiana Vilar (PL)
12.       Deputado Florêncio Neto (PSB)
13.       Deputado Francisco Nagib (PSB)

Líder: Deputado Davi Brandão

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PATRI)
04.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
05.       Deputado Alan da Marisol (PRD)
06.       Deputada Janaína Ramos (Republicanos)

01.       Deputado Ricardo Seidel (PSD) 
02.       Deputado Fernando Braide (PSD)
03.       Deputado Jota Pinto (PODE)

Líder: Deputado Fernando Braide

Deputada Ana do Gás (PCdoB) - Secretária de Estado
Deputado Juscelino Marreca (PATRI)
Deputado Júnior Cascaria (PODE)

Deputada Abigail (PL) - Secretária de Estado
Deputado Guilherme Paz (PRD)
Deputado Eric Costa (PSD)

14.       Deputado Hemetério Weba (PP)
15.       Deputada Iracema Vale (PSB)
16.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)
17.       Deputado Júnior França (PP)
18.       Deputado Othelino Neto (PCdoB)
19.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
20.       Deputado Rafael (PSB)
21.       Deputado Ricardo Rios (PCdoB)
22.       Deputado Rildo Amaral (PP)
23.       Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
24.       Deputada Solange Almeida (PL)
25.       Deputada Zé Inácio (PT)

1º Vice-Líder: Deputado Florêncio Neto
2º Vice-Líder: Deputado Ariston

07.        Deputado João Batista Segundo (PRD)
08.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
09.        Deputado Osmar Filho (PDT)
10.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)
11.        Deputado Roberto Costa (MDB)

Líder: Deputado Glalbert Cutrim

04.        Deputado Leandro Bello (PODE)
05.        Deputada Mical Damasceno (PSD)
06.        Deputado Wellington do Curso (NOVO)

Vice-Líder: Deputado Wellington do Curso

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
2.º Vice-Presidente: Deputado Arnaldo Melo (PP) 
3.° Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.° Secretário: Deputado Roberto Costa (MDB)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PATRI)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

BLOCO PARLAMENTAR UNIÃO DEMOCRÁTICA

LICENCIADOS

LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Neto Evangelista (UNIÃO) Vice-Líder: 
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:

Dep. Ricardo Rios
VICE-PRESIDENTE

Dep. Zé Inácio

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Mical Damasceno
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. João Batista Segundo
VICE-PRESIDENTE

Dep. Jota Pinto

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE
Dep. Daniella

VICE-PRESIDENTE
Dep. Edna Silva

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. Aluízio Santos
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

VICE-PRESIDENTE
Dep. Pará Figueiredo

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Rafael
VICE-PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne
VICE-PRESIDENTE

Dep. Claudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE

Dep. Carlos Lula

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE

Dep. Janaína Ramos
VICE-PRESIDENTE
Dep. Francisco Nagib

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Fernando Braide

Titulares
Deputado Ariston 
Deputado Davi Brandão
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Florêncio Neto
Deputado Fernando Braide
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Ricardo Rios
Deputado Zé Inácio
Deputado Junior França
Deputado Aluízio Santos 
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Júnior França
Deputado Hemetério Weba
Deputado Ricardo Rios
Deputada Solange Almeida
Deputada Mical Damasceno
Deputado Glalbert Cutrim 
Deputada Cláudia Coutinho

Titulares
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Othelino Neto
Deputado Rildo Amaral
Deputado Jota Pinto
Deputado João Batista Segundo 
Deputado Neto Evangelista

Titulares
Deputada Daniella 
Deputado Claudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello
Deputada Edna Silva 
Deputado João Batista Segundo

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Hemetério Weba
Deputado Ricardo Rios
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Zé Inácio
Deputada Daniella
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Rildo Amaral
Deputado Wellington do Curso
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos

Titulares                             Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula                       Deputado Fernando Braide
Deputado Othelino Neto                   Deputada Drª. Viviane
Deputada Solange Almeida              Deputada Edna Silva

Suplentes                          Deputado Júlio Mendonça
Deputado Francisco Nagib              Deputado Ricardo Seidel
Deputado Dr. Yglésio                       Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Cláudio Cunha                Deputado Neto Evangelista
                                                            

Titulares
Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Aluízio Santos
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Carlos Lula
Deputada Mical Damasceno
Deputada Janaína Ramos 
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Othelino Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ricardo Seidel
Deputada Janaína Ramos
Deputado João Batista Segundo

Titulares
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ariston
Deputado Jota Pinto
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Ricardo Rios
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Leandro Bello
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Ricardo Arruda

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Davi Brandão
Deputado Florêncio Neto
Deputado Rafael
Deputado Leandro Bello 
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína Ramos

Suplentes
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputado Neto Evangelista
Deputado João Batista Segundo

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Rildo Amaral
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Rafael
Deputada Solange Almeida
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Florêncio Neto
Deputado Fernando Braide
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Ricardo Rios
Deputado Florêncio Neto
Deputado Aluízio Santos
Deputado Othelino Neto
Deputado Fernando Braide
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Rildo Amaral
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Janaína Ramos 

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Jota Pinto
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva

Suplentes
Deputado Othelino Neto
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Ariston
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputada Drª. Vivianne

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Pará Figueiredo
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Fernando Braide
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína Ramos

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 21/ 03 / 2024   5ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 
1. BLOCO PARL. UNIÃO DEMOCRÁTICA.................09 MINUTOS
2. BLOCO PARL. JUNTOS PELO MARANHÃO...........35 MINUTOS
3. BLOCO PARL. UNIDOS PELO MARANHÃO..........16 MINUTOS

 ORDEM DO DIA
SESSÃO ORDINÁRIA (HÍBRIDA) 21/03/2024 – (QUINTA 

- FEIRA)

I - PROJETOS DE LEI COMPLEMENTAR
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1º TURNO – REGIME DE PRIORIDADE 

1. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 016/2022, 
DE AUTORIA DO PODER JUDICIÁRIO,  QUE ALTERA A LEI 
COMPLEMENTAR Nº 14, DE 17 DE DEZEMBRO DE 1991, CÓDIGO 
DE DIVISÃO E ORGANIZAÇÃO JUDICIÁRIAS DO MARANHÃO 
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. COM PARECERES 
FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, 
JUSTIÇA E CIDADANIA E DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, 
SEGURIDADE SOCIAL E RELAÇÕES DE TRABALHO - 
RELATOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/36263_texto_integral

2. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 006/2023, 
DE AUTORIA DO PODER JUDICIÁRIO, QUE ALTERA 
DISPOSITIVOS DA LEI COMPLEMENTAR Nº 14, DE 17 DE 
DEZEMBRO DE 1991, - CÓDIGO DE DIVISÃO E ORGANIZAÇÃO 
JUDICIÁRIAS DO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. COM PARECERES FAVORÁVEIS DAS 
COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA 
E DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, SEGURIDADE SOCIAL 
E RELAÇÕES DE TRABALHO - RELATOR DEPUTADO 
CARLOS LULA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/39238_texto_integral

3. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 005/2023, 
DE AUTORIA DO PODER JUDICIÁRIO, QUE ALTERA 
DISPOSITIVOS DA LEI COMPLEMENTAR Nº 14, DE 17 DE 
DEZEMBRO DE 1991, - CÓDIGO DE DIVISÃO E ORGANIZAÇÃO 
JUDICIÁRIAS DO ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. COM PARECERES FAVORÁVEIS DAS 
COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA 
E DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, SEGURIDADE SOCIAL 
E RELAÇÕES DE TRABALHO - RELATOR DEPUTADO 
CARLOS LULA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/39237_texto_integral

II - PROJETO DE LEI ORDINÁRIA
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1º TURNO – REGIME DE PRIORIDADE 

4. PROJETO DE LEI Nº 421/2022, DE AUTORIA DO 
PODER JUDICIÁRIO, QUE ALTERA O ANEXO VI DA LEI 
Nº 11.690, DE 11 DE MAIO DE 2022. COM PARECERES 
FAVORÁVEIS DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, 
JUSTIÇA E CIDADANIA E DE ORÇAMENTO, FINANÇAS, 
FISCALIZAÇÃO E CONTROLE - RELATOR DEPUTADO 
ARISTON 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/36483_texto_integral

III - PROJETO DE LEI 
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

2º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

5. PROJETO DE LEI Nº 225/2023, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO ZÉ INÁCIO, QUE DISPÕE SOBRE A POLÍTICA 
ESTADUAL DE VALORIZAÇÃO DA VIDA NAS ESCOLAS 
ESTADUAIS DO MARANHÃO. COM PARECERES FAVORÁVEIS 
DAS COMISSÕES DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO CARLOS LULA E DE 
EDUCAÇÃO, DESPORTOS, CIÊNCIA E TECNOLOGIA – 
RELATOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/39855_texto_integral

IV - PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

2º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA

6. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
109/2019, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO JOSÉ 
RIBAMAR DE OLIVEIRA “CANHOTEIRO” AO SENHOR JOSÉ 
EMÍLIO SANTOS MOREIRA. COM PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – 
RELATOR DEPUTADO CÉSAR PIRES. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/15833_texto_integral

V - PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA 
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

7. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
007/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO ROBERTO COSTA, 
QUE CONCEDE MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO 
“MANUEL BECKMAN”, AO SENHOR JOSÉ JUSCELINO DOS 
SANTOS REZENDE FILHO. COM PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – 
RELATOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51067_texto_integral

VI – REQUERIMENTO À DELIBERAÇÃO DO 
PLENÁRIO

8. REQUERIMENTO Nº 106/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO LEANDRO BELLO, SOLICITANDO QUE SEJA 
ENCAMINHADA MENSAGEM DE CONGRATULAÇÕES E 
APLAUSOS À OAB-MA, EM RAZÃO DA CELEBRAÇÃO DE 92 
ANOS DA SECCIONAL, NO PRÓXIMO DIA 04 DE ABRIL DE 
2024, NA PESSOA DO PRESIDENTE DA OAB MARANHÃO, DR. 
KAIO SARAIVA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51276_texto_integral

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS

DATA: 21/03/2024 – QUINTA-FEIRA

PRIORIDADE 3ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI N° 138/2024, DE AUTORIA DO 

PODER EXECUTIVO, QUE DISPÕE SOBRE A INSTALAÇÃO 
DE DISPOSITIVOS DE CAPTURA DE DADOS AUDIOVISUAIS 
E GEORREFERENCIADOS NAS VIATURAS E UNIFORMES DE 
SERVIDORES DAS ÁREAS DA SEGURANÇA PÚBLICA.

ORDINÁRIA 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 141/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE INSTITUI 
OS PRINCÍPIOS E DIRETRIZES PARA A FORMULAÇÃO E 
IMPLEMENTAÇÃO DO PROGRAMA “INICIATIVA EDUCAÇÃO 
DO AMANHÃ” NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO.

2. PROJETO DE LEI Nº 142/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO, QUE DISPÕE SOBRE 
DIRETRIZES E AÇÕES PARA GARANTIR A INSERÇÃO NO 
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MERCADO DE TRABALHO DE MULHERES ACIMA DE 50 ANOS 
NO ESTADO DO MARANHÃO.

3. PROJETO DE LEI Nº 143/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA DANIELLA, QUE ESTABELECE DIRETRIZES PARA 
A CRIAÇÃO DO CADASTRO ESTADUAL DE MÃES ATÍPICAS 
PARA OS FINS QUE DETERMINA.

4. PROJETO DE LEI Nº 144/2024, DE AUTORIA 
DA DEPUTADA DANIELLA, QUE AUTORIZA O PODER 
EXECUTIVO A REALIZAR TRIAGEM PRECOCE DE SINTOMAS 
DO TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA (TEA) PARA 
CRIANÇAS DE 0 (ZERO) A 36 (TRINTA E SEIS) MESES NASCIDAS 
EM HOSPITAIS PÚBLICOS OU CONVENIADOS AO SISTEMA 
ÚNICO DE SAÚDE (SUS) NO ESTADO DO MARANHÃO. 

5. PROJETO DE LEI Nº 145/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JUNIOR FRANÇA, QUE CONSIDERA O FESTIVAL 
DA ABÓBORA, REALIZADO ANUALMENTE NO MUNICÍPIO 
DE SANTA LUZIA, PATRIMÔNIO CULTURAL DO ESTADO, 
INCLUINDO O FESTEJO NO CALENDÁRIO OFICIAL DE 
EVENTOS DO ESTADO DO MARANHÃO, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. 

6. PROJETO DE LEI Nº 146/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA, QUE INSTITUI A 
POLÍTICA ESTADUAL PARA O MANEJO SUSTENTÁVEL, 
PLANTIO, EXTRAÇÃO, CONSUMO, COMERCIALIZAÇÃO E 
TRANSFORMAÇÃO DOS FRUTOS E PRODUTOS NATIVOS DO 
CERRADO MARANHENSE.

7. PROJETO DE LEI Nº 147/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA, QUE INSTITUI O 
CALENDÁRIO OFICIAL NO ESTADO DO MARANHÃO O “O DIA 
ESTADUAL DE COMBATE À INTOLERÂNCIA RELIGIOSA”, A 
SER COMEMORADO ANUALMENTE NO DIA 23 DE JULHO NO 
ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO. 

8. PROJETO DE LEI Nº 148/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO LEANDRO BELLO, QUE DECLARA DE 
UTILIDADE PÚBLICA O INSTITUTO EDUCACIONAL E SOCIAL 
LAUNÉ.

9. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
032/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO LEANDRO BELLO, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃ MARANHENSE À DRA. 
MÔNICA ELIAS DE LUCCA.

10. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
033/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO RICARDO SEIDEL, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DE MÉRITO LEGISLATIVO 
“MANUEL BECKMAN” AO DR. BRUNO GUILHERME DA SILVA 
OLIVEIRA.

ORDINÁRIA 3ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 128/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE ESTABELECE 
DIRETRIZES DE DIAGNÓSTICO E TRATAMENTO DA 
DEPRESSÃO PÓS-PARTO NAS REDES PÚBLICAS E PRIVADAS 
DE SAÚDE DO ESTADO DO MARANHÃO, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

2. PROJETO DE LEI Nº 129/2024, DE AUTORIA 
DA DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE 
SOBRE A OBRIGATORIEDADE DOS RESPONSÁVEIS POR 
ESTABELECIMENTOS DE ATENDIMENTO MÉDICO E AFINS, 
QUE CONSTATAREM INDÍCIOS DE MAUS TRATOS A PESSOA 
IDOSA ATENDIDA, EM COMUNICAR O FATO DE IMEDIATO À 
POLÍCIA CIVIL.

3. PROJETO DE LEI Nº 130/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE SOBRE O 
DIREITO DE TODA MULHER À REALIZAÇÃO GRATUITA DO 
EXAME GENÉTICO QUE DETECTA A TROMBOFILIA, E AO 
RESPECTIVO TRATAMENTO, NA REDE DE SAÚDE PÚBLICA 
DO ESTADO DO MARANHÃO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

4. PROJETO DE LEI Nº 131/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE DETERMINA QUE OS 
AGRESSORES QUE COMETEREM CRIME DE MAUS TRATOS 
ARQUEM COM AS DESPESAS DO TRATAMENTO DO ANIMAL 
AGREDIDO, NO ÂMBITO DO ESTADO DO MARANHÃO.

5. PROJETO DE LEI Nº 132/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE SOBRE 
A VEDAÇÃO DO USO DE RECURSOS PÚBLICOS NA 
CONTRATAÇÃO DE ARTISTAS CUJAS MÚSICAS INCENTIVEM 
A VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER OU PROMOVAM 
A DESVALORIZAÇÃO OU EXPOSIÇÃO DE MULHERES 
A SITUAÇÃO DE CONSTRANGIMENTO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

6. PROJETO DE LEI Nº 133/2024, DE AUTORIA 
DA DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE 
SOBRE A OBRIGATORIEDADE DOS ESTABELECIMENTOS, 
INFORMAREM QUANTO À PRESENÇA DE LACTOSE NOS 
PRODUTOS OFERTADOS NO ESTADO DO MARANHÃO

7. PROJETO DE LEI Nº 134/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA DRA. VIVIANE, QUE INSTITUI A CAMPANHA 
“REGIS FEITOSA” PELA CONSCIENTIZAÇÃO E DIAGNÓSTICO 
DA SÍNDROME DE LI-FRAUMENI. 

8. PROJETO DE LEI Nº 135/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE SOBRE A 
INSTITUIÇÃO DA SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO SOBRE 
A SÍNDROME DE ASPERGER, NO ÂMBITO DO ESTADO DO 
MARANHÃO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

9. PROJETO DE LEI Nº 136/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA CLÁUDIA COUTINHO, QUE DISPÕE SOBRE A 
OBRIGATORIEDADE DE CRIAÇÃO DA COMISSÃO INTRA-
HOSPITALAR DE DOAÇÃO DE ÓRGÃOS E TECIDOS PARA 
TRANSPLANTE EM HOSPITAIS PÚBLICOS, PRIVADOS E 
FILANTRÓPICOS COM MAIS DE 80 LEITOS NO ÂMBITO DO 
ESTADO DO MARANHÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

10. PROJETO DE LEI Nº 137/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO ZÉ INÁCIO, QUE CONSIDERA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO DOS AGRICULTORES FAMILIARES 
PALMEIRAS DE SÃO PEDRO DA ÁGUA BRANCA.

11. PROJETO DE LEI Nº 139/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DISPÕE SOBRE 
A INSTITUIÇÃO DO PROGRAMA DE INCENTIVO À 
FRUTICULTURA NO ESTADO DO MARANHÃO - PIF - MA E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

12. PROJETO DE LEI Nº 140/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO CARLOS LULA, QUE DISPÕE SOBRE 
OBRIGATORIEDADE DE FORMAÇÃO EM PRIMEIROS 
SOCORROS PARA PROFISSIONAIS DA REDE ESTADUAL DE 
ENSINO, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

13. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
027/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA JANAINA RAMOS, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR CARLOS HENRIQUE RODRIGUES VIEIRA.

14. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
028/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO ZÉ INÁCIO, QUE 
CONCEDE MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL 
BECKMAN A SENHORA GLEISI HELENA HOFFMANN.

15. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
029/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR FLÁVIO MOURA FE LIMA, NATURAL DE TERESINA-
PI

16. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
030/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR VALDENIO NOGUEIRA CAMINHA.

17. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
031/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO NETO EVANGELISTA, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO 
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JOSÉ RIBAMAR DE OLIVEIRA “CANHOTEIRO” AO SENHOR 
HERBERTH LIMA.

ORDINÁRIA 4ª E ÚLTIMA SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 121/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, QUE O PROFISSIONAL DE 
ENFERMAGEM DE NÍVEL SUPERIOR, NO USO DE SUAS 
ATRIBUIÇÕES, IMPLANTARÁ A CLASSIFICAÇÃO DE RISCO 
E MANEJO DO PACIENTE COM SUSPEITA DE DENGUE NO 
ESTADO DO MARANHÃO.

2. PROJETO DE LEI Nº 122/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA DANIELLA, QUE ESTABELECE DIRETRIZES PARA 
A CRIAÇÃO DA POLÍTICA PÚBLICA DE EMPREGABILIDADE 
DE MULHERES EM SITUAÇÃO DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA E 
FAMILIAR, NO ÂMBITO DO MARANHÃO.

3. PROJETO DE LEI Nº 123/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA, QUE CRIA A POLÍTICA 
ESTADUAL DE VALORIZAÇÃO DA MULHER DO CAMPO.

4. PROJETO DE LEI Nº 124/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JOTA PINTO, QUE CRIA A SALA DE INTEGRAÇÃO 
SENSORIAL PARA PESSOAS NEURO-DIVERSAS, QUE 
POSSUAM TRANSTORNO DE ESPECTRO AUTISTA, TDAH E 
OUTROS TRANSTORNOS DE COMPORTAMENTO NO ESTADO 
DO MARANHÃO.  

5. PROJETO DE LEI Nº 125/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JOTA PINTO, QUE CONSTITUI O FESTEJO NOSSA 
SENHORA DA CONCEIÇÃO DO BAIRRO MONTE CASTELO, 
EM PATRIMÔNIO CULTURAL IMATERIAL DO ESTADO DO 
MARANHÃO.

6.  PROJETO DE LEI Nº 126/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO HEMETÉRIO WEBA, QUE CONSIDERA 
DE UTILIDADE PÚBLICA A “FEDERAÇÃO MARANHENSE 
DE COMUNIDADES TERAPÊUTICAS” E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

7. PROJETO DE LEI Nº 127/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO HEMETÉRIO WEBA, QUE CONSIDERA DE 
UTILIDADE PÚBLICA O “INSTITUTO CAIÇARA LENÇÓIS 
MARANHENSES” E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

8. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
022/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA, 
QUE CONCEDE MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO 
MANUEL BECKMAN AO SENHOR ILDEMAR GONÇALVES 
DOS SANTOS NATURAL DA CIDADE DE CARLOS CHAGAS DO 
ESTADO DE MINAS GERAIS.

9. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
023/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO DR. YGLÉSIO, QUE 
CONCEDE TITULO DE CIDADÃO MARANHNESE AO EX-
PRESIDENTE JAIR MESSIAS BOLSONARO.

10. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
025/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO DAVI BRANDÃO, 
QUE CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO “JOSÉ 
RIBAMAR DE OLIVEIRA “CANHOTEIRO” AO MARANHENSE 
JOSÉ DE RIBAMAR ARAÚJO DA SILVEIRA LEITE.

11. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 
026/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO FRANCISCO NAGIB, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR ANTÔNIO FLORÊNCIO NETO.

12. MOÇÃO Nº 004/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
DR. YGLÉSIO, QUE ENVIA MOÇÃO DE APLAUSOS AOS 
POLICIAIS MILITARES DO MUNICÍPIO DE BACABAL 
INTEGRANTES DA GUARNIÇÃO “ESQUADRÃO ÁGUIA” DO 
15º BPM: CABO PM PAIVA, CABO PM WENDEL, SD PM SABIDO 
E SD PM FERNANDES.

DIRETORIA GERAL DA MESA, PALÁCIO MANUEL 
BECKMAN, EM 21 DE MARÇO DE 2024. 

Sessão Ordinária da Segunda Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em vinte de março de dois mil e vinte quatro.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Rodrigo Lago
Primeira Secretária, em exercício, Senhora Deputada Janaína 

Ramos
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado João Batista 

Segundo

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Deputados (as): Alan 
da Marissol, Aluízio Santos, Andreia Martins Rezende, Ariston, Arnaldo 
Melo, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Doutor 
Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Fabiana Vilar, Fernando Braide, 
Florêncio Neto, Francisco Nagib, Hemetério Weba, Janaína Ramos, 
João Batista Segundo, Jota Pinto, Júlio Mendonça, Júnior França, 
Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, Othelino Neto, Pará 
Figueiredo, Ricardo Arruda, Ricardo Seidel, Rildo Amaral, Rodrigo 
Lago, Solange Almeida, Wellington do Curso e Zé Inácio. Ausentes os 
Deputados Antônio Pereira, Davi Brandão, Glalbert Cutrim, Leandro 
Bello, Rafael, Ricardo Rios e Roberto Costa e a Deputada Iracema Vale 
(em missão oficial). 

I – ABERTURA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO - Em nome do povo e invocando a proteção de 
Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Com a palavra, o senhor Segundo 
Secretário para fazer a leitura do texto bíblico e da Ata da sessão 
anterior.

O SENHOR SEGUNDO SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO JOÃO BASTISTA SEGUNDO (lê Texto Bíblico e Ata) 
- Ata lida, senhor presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Ata lida e considerada aprovada. Com a palavra, a 
Senhora Primeira Secretária para fazer a leitura do Expediente.

A SENHORA PRIMEIRA SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO 
DEPUTADA JANAÍNA RAMOS – (lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE LEI N° 149/2024 

Declara de utilidade pública a 
Associação Comunitária dos Produtores 
e Criadores Rurais do Povoado Suaçu em 
Cedral – MA.

Art. 1º Declara-se de utilidade pública a Associação Comunitária 
dos Produtores e Criadores Rurais do Povoado Suaçu em Cedral - MA. 

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO 
(PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”). EM 04 DE MARÇO DE 2024. 
JUNIOR FRANÇA - Deputado Estadual - PP 

JUSTIFICATIVA

A Associação Comunitária dos Produtores e Criadores 
Rurais do Povoado Suaçu em Cedral - MA, inscrita no CNPJ sob 
nº 03.385.946/0001- 01 e constituída no ano de 1999, é uma pessoa 
jurídica de direito privado, sem fins lucrativos e duração por tempo 
indeterminado, com sede no Povoado Suaçu, s/n, Zona Rural do 
Município de Cedral - MA. 

Tal Entidade tem por escopo promover a defesa de direitos 
sociais, através da prestação de serviços que contribuam para o 
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fomento e a racionalização das atividades agropecuárias e a defesa das 
atividades econômicas, sociais e culturais. Realiza, ainda, entre outras 
ações, atividades de ligadas à cultura e à arte. 

Assim, com espeque na relevância social que a referida 
Associação apresenta àquela comunidade, submeto à consideração 
do Plenário desta Casa Legislativa a presente proposição e, com base 
no apreço que os meus ilustres pares têm à assistência social do Povo 
Maranhense, aguardando apoio para sua aprovação, por se tratar de 
medida de relevante interesse social. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO 
(PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”). EM 04 DE MARÇO DE 2024. 
JUNIOR FRANÇA - Deputado Estadual - PP 

PROJETO DE LEI N° 150/2024

Declara de utilidade pública a 
Associação Comunitária dos Moradores 
do Povoado Nova Floresta I em São João 
do Carú - MA

Art. 1º Declara-se de utilidade pública a Associação Comunitária 
dos Moradores do Povoado Nova Floresta I em São João do Carú - MA.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.
 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO (PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”). EM 12 DE MARÇO DE 2024. - JUNIOR 
FRANÇA - Deputado Estadual - PP

JUSTIFICATIVA
A Associação Comunitária dos Moradores do Povoado Nova 

Floresta I, inscrita no CNPJ sob nº 02.251.681/0001-96 e constituída 
no ano de 1997, é uma pessoa jurídica de direito privado, sem fins 
lucrativos e duração por tempo indeterminado, com sede no Povado 
Nova Floresta, s/n, Zona Rural do Município de São João do Carú - 
MA.

Tal Entidade tem por escopo promover a defesa de direitos 
sociais, através da prestação de serviços que contribuam para o fomento 
de atividades ligadas à cultura e à arte. 

Assim, com espeque na relevância social que a referida 
Associação apresenta àquela comunidade, submeto à consideração 
do Plenário desta Casa Legislativa a presente proposição e, com base 
no apreço que os meus ilustres pares têm à assistência social do Povo 
Maranhense, aguardando apoio para sua aprovação, por se tratar de 
medida de relevante interesse social.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO 
(PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”). EM 12 DE MARÇO DE 2024. 
- JUNIOR FRANÇA - Deputado Estadual - PP

PROJETO DE LEI Nº 151 /2024

“Estabelece diretrizes para a 
fixação de sinalizadores que identifiquem 
a presença de Pessoas Autistas em quartos 
ou enfermarias de estabelecimentos 
hospitalares, em casos de internação, 
no âmbito do Estado do Maranhão e dá 
outras providências, denominada de LEI 
JOÃO DAVI.”

Artigo 1º - Este projeto de lei tem como objetivo garantir a 
inclusão e o bem-estar de pessoas autistas durante sua estadia em 
estabelecimentos hospitalares, além de fornecer suporte adequado 

às mães que acompanham seus filhos autistas durante o período de 
internação.

Artigo 2º - Todos os estabelecimentos hospitalares, que oferecem 
serviços de internação, devem disponibilizar, na porta de acesso à 
internação, placas (ou outras formas de sinalização) de identificação 
para indicar a presença de pessoa portadora de Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).

§1° - As placas de identificação devem ser fixadas nas portas dos 
quartos ou enfermarias de forma visível e facilmente identificável.

§2° - As placas devem conter um símbolo reconhecível de 
autismo, juntamente com uma mensagem clara indicando a presença de 
uma pessoa autista no quarto.

Artigo 3º - Os estabelecimentos hospitalares devem fornecer 
suporte adequado às mães que acompanham seus filhos autistas durante 
o período de internação.

Parágrafo único - O suporte pode incluir serviços de 
aconselhamento, informações sobre o autismo e recursos disponíveis, 
assistência na navegação pelo ambiente hospitalar e orientações sobre 
como melhor apoiar o bem-estar do paciente autista durante a estadia 
hospitalar.

Artigo 4º - Os profissionais de saúde dos estabelecimentos 
hospitalares devem receber treinamento adequado sobre o autismo, 
incluindo técnicas de comunicação e manejo de comportamentos.

Parágrafo Único - Campanhas de sensibilização sobre o autismo 
devem ser realizadas regularmente para promover o entendimento e 
a aceitação da comunidade hospitalar em relação às necessidades das 
pessoas autistas e suas famílias.

Art. 6º - Esta lei entrará em vigor na data de sua publicação.

Plenário Deputado “Nagib Haickel”, em São Luís, 18 de março 
de 2024. - CLAUDIA COUTINHO - Deputada Estadual

JUSTIFICATIVA
Senhora Presidente e Senhores(as) Deputados (as).
A “Lei João Davi” é uma iniciativa essencial para promover a 

inclusão e o bem-estar de pessoas autistas durante sua estadia em 
estabelecimentos hospitalares. Inspirada na experiência de João Davi, 
um indivíduo portador de autismo grau alto, que enfrentou desconforto 
e ansiedade devido aos ruídos frequentes causados por batidas na porta 
de seu quarto durante sua internação hospitalar, esta lei busca evitar 
situações semelhantes para outros pacientes autistas.

Ao nomear esta lei em homenagem a João Davi, destacamos a 
importância de reconhecer e respeitar as necessidades específicas das 
pessoas autistas, bem como o impacto positivo que medidas simples, 
como a colocação de placas de identificação nas portas dos quartos de 
internação, podem ter em sua experiência de cuidado e recuperação.

A presença de placas de identificação proporcionará uma 
maneira clara e acessível para os funcionários e visitantes do hospital 
identificarem a presença de pessoas autistas nos quartos ou enfermarias, 
ajudando a evitar perturbações desnecessárias e promovendo um 
ambiente mais tranquilo e confortável para os pacientes autistas.

Portanto, a “Lei João Davi” visa não apenas garantir o respeito 
pelos direitos e necessidades das pessoas autistas, mas também serve 
como um lembrete constante do poder da empatia e da ação legislativa 
para promover a inclusão e a igualdade de tratamento para todos os 
cidadãos, independentemente de suas habilidades ou condições de 
saúde.

Plenário Deputado “Nagib Haickel”, em São Luís, 18 de março 
de 2024. - CLAUDIA COUTINHO - Deputada Estadual

INDICAÇÃO N° 285/2024

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, 

requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ofício ao Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o Senhor 
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Carlos Brandão e ao Secretário de Estado da Infraestrutura do Maranhão 
(SINFRA), o Senhor Aparício Bandeira, solicitando-lhes a construção 
de uma ponte no Povoado do Bom Princípio, no município de 
Timon/MA.

Tal demanda é de grande importância e tem como objetivo 
garantir condições favoráveis para que a população possa trafegar com 
segurança no trecho em questão. Assim, solicitamos o atendimento ao 
nosso pleito.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA), 19 de março de 2024. – RAFAEL - Deputado 
Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 286 /2024

Senhora Presidente,

Nos termos do referido artigo 152 do Regimento Interno da 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, requeiro a Vossa 
Excelência que, depois de ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício 
ao Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o Senhor 
Carlos Brandão e à Secretária das Cidades e Desenvolvimento Urbano 
(SECID), a Senhora Joslene Rodrigues, solicitando-lhes que seja 
realizada a construção de uma praça em frente ao campo do Totó, 
localizado na Av. Presidente Médici em Timon/MA.

Tal demanda visa garantir um espaço adequado para convivência 
comunitária, lazer, práticas de atividades físicas, promovendo qualidade 
de vida para os moradores da região. Dessa forma, solicitamos o 
atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA), 19 de março de 2024. – RAFAEL - Deputado 
Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 287 /2024

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, 

requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ofício ao Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o Senhor 
Carlos Brandão e ao Secretário de Estado de Governo (SEGOV), o 
Senhor Márcio Machado, solicitando-lhes que seja construído um 
poço tubular com distribuição de rede no Povoado Zumbi, no 
município de Timon/MA.

Tal demanda levará água a 60 famílias que serão beneficiadas 
com a construção do poço e distribuição de rede no povoado em 
questão. Assim, solicitamos o atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA), 19 de março de 2024. – RAFAEL - Deputado 
Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 288 /2024

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, 

requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ofício ao Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o Senhor 
Carlos Brandão e ao Secretário de Estado de Governo (SEGOV), o 
Senhor Márcio Machado, solicitando-lhes que seja construído um 
poço tubular com distribuição de rede no Povoado Santa Fé, no 
município de Timon/MA.

Tal demanda levará água a 22 famílias que serão beneficiadas 
com a construção do poço e distribuição de rede no povoado em 
questão. Assim, solicitamos o atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA), 19 de março de 2024. – RAFAEL - Deputado 
Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 289/2024

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, 

requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ofício ao Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o 
Senhor Carlos Brandão e ao Secretário de Estado de Infraestrutura do 
Maranhão, o Senhor Aparício Bandeira solicitando o melhoramento 
da estrada vicinal que liga o Povoado Mundo Novo dos Pretos ao 
Povoado Zeca Batista, localizado no município de Timon/MA.

Tal demanda tem como objetivo garantir condições favoráveis 
para que a população possa trafegar com segurança no trecho em 
questão, reduzindo os riscos de acidentes. Assim, solicitamos o 
atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA), 19 de março de 2024. – RAFAEL - Deputado 
Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 290/2024

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, requeiro 

a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado ofício ao 
Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o Senhor Carlos 
Brandão e ao Secretário de Estado de Infraestrutura do Maranhão, o 
Senhor Aparício Bandeira, solicitando-lhes o melhoramento da 
estrada vicinal que liga o Povoado do Muquém ao Povoado São 
Benedito, localizado no município de Timon/MA.

Tal demanda tem como objetivo garantir condições favoráveis 
para que a população possa trafegar com segurança no trecho em 
questão, reduzindo os riscos de acidentes. Assim, solicitamos o 
atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA), 19 de março de 2024. – RAFAEL - Deputado 
Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO N° 291/2024

Senhora Presidente,
 
Na forma do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, 
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requeiro a Vossa Excelência que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ofício ao Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, o Senhor 
Carlos Brandão e ao Secretário de Estado de Infraestrutura (SINFRA), 
o Senhor Aparício Bandeira, solicitando-lhes a construção de pontes 
no trecho que se inicia no povoado Barra da Ininga, passando 
pelos povoados Barreiros, Nova esperança e Arain, até a cidade de 
Parnarama/MA.

Tal demanda é de grande importância e tem como objetivo 
garantir condições favoráveis para que a população possa trafegar com 
segurança no trecho em questão, reduzindo os riscos de acidentes. 
Assim, solicitamos o atendimento ao nosso pleito.

Plenário “Dep. Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel Beckman”, 
em São Luís (MA), 19 de março de 2024. – RAFAEL - Deputado 
Estadual

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

A SENHORA PRIMEIRA SECRETÁRIA EM EXERCÍCIO 
DEPUTADA JANAÍNA RAMOS – Expediente lido, senhor presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Expediente lido e encaminhado à publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Passamos ao Pequeno Expediente. Oradores 
inscritos no Pequeno Expediente. Convido o deputado Ricardo Seidel, 
por cinco minutos, sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO SEIDEL (sem revisão 
do orador) - Bom dia, senhores deputados e senhoras deputadas que 
aqui se encontram, eu subo a esta tribuna com a legitimidade da minha 
história política que me trouxe até aqui para defender, refutar e, é claro, 
contradizer algumas falas do povo que representamos. A minha história 
foi constituída no lado da direita, ao lado do ex-presidente Bolsonaro. 
Em 2018, participamos da coordenação da sua campanha. Em 2022, 
coordenamos a sua campanha, na cidade de Imperatriz, e entregamos 
o resultado propositivo na nossa região sul do estado, seja Imperatriz, 
seja Açailândia ou outras cidades. E não poderia me refutar a tais falas, 
a tais posicionamentos proferidos nesta tribuna tão digna do estado do 
Maranhão. É claro que, ao longo da nossa história, nós fizemos diversas 
situações com pautas do conservadorismo, com valorização da nossa 
situação com relação à entrega de Título de Cidadão Imperatrizense ao 
ex-presidente Bolsonaro e com relação à medalha aprovada na Câmara 
Municipal de Vereadores, a Medalha Barão de Coroatá, ambos de minha 
autoria, organizando eventos, os maiores do Nordeste, e os maiores 
da nossa cidade, dentro da nossa pauta conservadora, e como o filho 
de Imperatriz e defensor da nossa região Sul do Estado, com a minha 
cidade e cidades como a Açailândia e outras, onde o bolsonarismo, onde 
o conservadorismo, o onde a direita está forte, eu não poderia deixar de 
falar das falas que colocam o governo do Estado em desprezo a pessoas 
que pautam a direita, em desprezos as regiões, onde lideranças políticas 
são direita, em desprezo e desconsiderações a cidades tão importante 
como a cidades do Sul do Estado do Maranhão. Então, quer dizer que o 
governo não deve se relacionar, não deve dialogar, não deve governar 
para tais cidades, haja falas que falam assim não estamos falando de 
região, estamos falando de lideranças, mas é claro que as suas cidades e 
as suas regiões têm lideranças, e tais lideranças são representativas, e tais 
representações têm vieses ideológicos, tem representações ideológicas 
e tem posicionamento político forte, desprezar tais lideranças significa 
desprezar tais localidades, e não poderia me furtar desse debate, porque 
quando vejo termos como: combater o bolsonarismo, sendo proferido 
nessa tribuna, pré-evento, onde iremos receber o presidente Bolsonaro e 
a Michele, o ex-presidente Bolsonaro e a Michele, dia 19 e 20 de abril, 
aqui na cidade de São Luís, fica a me questionar, como seria combater 

esse bolsonarismo em falas representativas nesse lugar? Seria combater 
as pessoas que caminham por esse viés? Eu vejo a democracia como, 
no mínimo, constituída, no mínimo, constituída de opiniões diferentes, 
de duas, pelo menos, no mínimo, constituídas de pensamentos diversos. 
Não permitir pensamentos diversos, não permitir composições 
diversas, não permitir situações, onde existe a união dessa diversidade, 
não significa um governo democrático. Por isso, refuto essas falas, 
pensando que a democracia, ela se constrói com a divergência de ideias, 
divergência de opiniões, divergências até de grupos políticos. Não vi 
o mesmo, quando, por exemplo, o deputado federal André Fufuca, do 
PP, do qual caminhamos em apoio ao ex-presidente Bolsonaro, assumiu 
o Ministério, no governo Lula. Não vi o mesmo posicionamento de 
alguns parlamentares, quando o próprio presidente Lula destinou uma 
das maiores doações do país a uma grande liderança da direita, que 
está sendo até pensado como o sucessor do ex-presidente Bolsonaro, 
que é o governador Tarcísio, quando recebeu 6 bilhões de reais para 
a construção de um túnel importante para o Estado de São Paulo. 
Será que essas falas não têm dois pesos e duas medidas? Atribuindo o 
governador Brandão, a uma tentativa de um governo apenas unilateral, 
e não de um governo democrático, reprimindo assim, qualquer situação 
de pensamentos diversos e colocando o viés ideológico acima da 
capacidade técnica? Não poderia me refutar a esse debate. Encerro, por 
aqui em dizer, caminhamos, temos pensamentos, temos legitimidade, 
temos história para defender, e assim iremos fazer. Muito obrigado! E 
são essas minhas palavras, senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Convido a deputada Mical Damaceno, por até 5 
minutos, sem direito a apartes.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (sem 
revisão da oradora) - A Deus seja a glória! Senhor presidente, deputados 
e deputadas. Subo mais uma vez a essa tribuna para refutar e dizer aos 
nossos irmãos maranhenses, ao povo maranhense, eu quero me reportar 
totalmente ao povo maranhense, dizer que, pela graça de Deus, eu 
cheguei aqui a esta Casa como representante de um segmento evangélico. 
Representante essa que tem debatido e defendido as bandeiras da qual 
o meu eleitorado defende. Eu tenho o privilégio de dizer aqui, nesta 
Casa, que eu fui eleita com mais de 52.000 mil votos. Votos estes que 
me trouxeram aqui a esta Casa por convicção. E eu louvo a Deus que, 
no primeiro mandato, eu tive um trabalho baseado somente aqui no 
gogó. Sobrevivi a todos os levantes e perseguições que tivemos. Porque 
no nosso primeiro mandato nós ficamos inviabilizados e não podemos 
receber as nossas emendas impositivas, mas, mesmo assim, conseguimos 
vencer e fomos reeleitos para a glória de Deus, com uma votação bem 
expressiva. E agora, no segundo mandato, nós fomos procurados 
pelo nosso atual Governador, pois ele queria aproximação com os 
evangélicos. Quando ele me procurou, não procurou a deputada Mical, 
eu não vim aqui para me representar, eu vim aqui para representar uma 
classe. E, na verdade, nós sabemos que numa democracia, a democracia 
não pode ser unanime, não pode ter unanimidade, porque unanimidade 
é ditadura, como eu fui perseguida no meu primeiro mandato. Mas a 
gente sabe que a democracia tem que ser plural. E o Governador, que é 
um governador católico, conservador, produtor rural, defensor do agro 
e do setor produtivo do estado, reconhece a importância das igrejas 
evangélicas. Isso aqui é fala do governador, que ele diz: “A igreja chega 
em espaço e lugares onde o estado não consegue chegar, tem a sua 
capilaridade social.” Isso aqui é a fala do Governador Brandão. Diante 
disso, ele quis estreitar essa relação para que a gente pudesse construir 
uma ponte que foi destruída pelo governador anterior, e agora estamos 
sendo, na verdade, taxados, porque nós votamos. E aqui ninguém nega 
que nós votamos em Bolsonaro. E agora vem uns defensores aqui dizer, 
incomodados, chamando que nós temos que combater o bolsonarismo. 
Combater quem? Estão querendo combater a igreja, o povo evangélico? 
Quer dizer que nós estamos condenados? Nós temos que ser cancelados 
nesse governo? Porque o governador tem que agradar uma minoria, os 
jurados-jabuti, porque os jabutis são aqueles que são colocados numa 
árvore, e agora eles estão perdidos porque o seu líder deixou, saiu, e 
aí eles estão desnorteados. Eu quero dizer que, se tem um jabuti numa 
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árvore, alguém o colocou lá, e eu sei que é preciso eu conviver com 
esses jabutis, porque não chegaram por mérito próprio, chegaram em 
cima da estrutura do governo, porque eles estavam acostumados, eram 
secretários, viviam o tempo todinho sendo beneficiados, mas agora, 
nesse governo, o governador resolveu tratar todo mundo igual, mas tem 
uma minoria aqui dos jabutis que quer ser diferente, não quer respeitar 
a democracia e não quer que o segmento evangélico faça parte ou tenha 
uma ajuda em relação a políticas públicas que são do nosso direito. 
Nós somos cidadãos do céu, mas, enquanto cidadãos dos céus, somos 
cidadãos da terra e temos também esse direito. Agora eu sei que essa 
árvore vai ser sacudida. Eu creio, verdadeiramente, e eu tenho muita 
paciência, muita perseverança que esses jabutis vão cair, porque eles 
não têm mais o guia, não têm o seu líder, então a gente já sabe que o 
desespero tomou conta, porque não contam mais com a sua liderança. 
Quero aqui dizer aos nossos irmãos evangélicos que eu continuo 
defendendo a minha bandeira. A minha bandeira é o Evangelho de 
Cristo. A minha bandeira são os princípios cristãos. A minha bandeira 
é o que está nas Escrituras Sagradas, que é inegociável. Ninguém pode 
mudar o que eu conheço porque isso está na minha raiz, essa é a minha 
fé. Então, acontece o seguinte: se tem uma turma aí que está incomodada 
com a forma que o governador está agindo, respeitando todos os 
deputados mediante quem votou ou quem não votou, e isso é bonito, 
isso é louvável por parte do governador. Agora a essência do direito e 
da democracia é o respeito às posições contrárias. O governador está 
querendo respeitar as posições contrárias. Não mudou minha opinião 
em nada, não sou marionete, minha eleição não passa pelo palácio. Aí 
tem uns que entram em desespero quando começam a perder cargos. 
Acontece que nós sabemos que não é competência do deputado para 
indicar cargos, porque isso é um ato discricionário do governador: ele 
bota quem ele quer. Agora, se tem algum deputado que bota e indica 
alguém, eu não sei, não me interessa. Só sei uma coisa: eu vim aqui 
de cabeça erguida para dizer que nós, os evangélicos, somos um povo 
perseguido, que incomodamos, porque ocupamos esse espaço de poder. 
Mas eu estou aqui, com muita coragem, destemida, e perseverante, 
por quê? Porque não tenho medo de ninguém aqui. Eu tenho uma boa 
relação com todos, não sou aqui como eles querem nos taxar dizendo 
que somos extremistas. Se falasse por este ser extremista, não estaria 
aqui. Eu tenho um.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Deputada, V.Exa. já ocupou 8 minutos, tem outros 
oradores inscritos. Pediria mais 30 segundos para V.Exa. encerrar.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO - Muito 
obrigada. Então, não sou extremista, respeito aqui a opinião de todos, 
tenho o respeito, por quê? Porque eu percebo que, em sua maioria, aqui 
são pessoas adultas e que realmente entendem que aqui, nessa Casa 
Legislativa, nós precisamos um dos outros para chegar a conseguir 
aprovar algum projeto aqui. São essas minhas palavras, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Convido o deputado a Alan da Marissol, por até 5 
minutos, sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO ALAN DA MARISSOL (sem 
revisão do orador) - Bom dia a todos e a todas! Cumprimentar a Mesa 
Diretora em nome do meu primo Segundo, cumprimentar a todos 
os deputados e deputadas, em nome da deputada Edna, colega de 
partido, cumprimentar a galeria, a imprensa, público presente, todas as 
pessoas que nos acompanham por meio das redes sociais, é sempre um 
prazer e uma satisfação subir a essa tribuna, defender os interesses do 
Maranhão, principalmente da nossa querida Balsas. Quero aqui destacar 
a importante parceria, que é a minha pré-candidatura que obtive agora, 
durante essa semana, de várias lideranças políticas da cidade de Balsas, 
vereadores de mandato, ex-vereadores, lideranças em nível de Estado. 
Hoje Balsas conta com 17 vereadores e hoje a gente tem um apoio de 
nove vereadores, a maioria dos vereadores reafirma o compromisso, 
o apoio ao Alan da Marissol a pré-candidatura do Alan da Marissol, 
porque eles acreditam no nosso projeto, nos nossos ideais que realmente 
é um projeto que visa o melhor para Balsa, o desenvolvimento, o 

crescimento daquele município, que é uma cidade pujante uma cidade, 
que cada dia mais, cada dia ela se desenvolve ela cresce, porque o agro 
realmente tem feito a diferença naquela cidade e naquele município. 
E quero aqui aproveitar a oportunidade, está aqui a nossa deputada 
Andreia, está chegando, lá de Balsas, minha conterrânea, parabenizar 
Balsas por 106 anos e emancipação política, que completa agora dia 
22 de março, na sexta-feira, uma cidade é que cresceu às margens 
do rio Balsas, que o forte é o agronegócio, a agricultura, a lavoura 
uma cidade realmente de povo acolhedor hospitaleiro de pessoas 
que realmente que lutam por uma melhor qualidade de vida. Balsas 
que representa a terceira economia do Estado e como deputado, vou 
procurar sempre fortalecer a cidade de Balsas para que possamos levar 
o maior número de investimentos, maior número de infraestrutura para 
que possamos, cada vez mais, desenvolver aquela cidade, crescer e 
dar a dignidade àquele povo que espera de nós políticos que possam, 
realmente, sempre representar Balsas, com muita lealdade, e com muito 
compromisso. Declaro o meu amor àquela cidade, àquela cidade que 
são mais de 20 anos de muita luta, de muita dedicação onde eu estive 
três vezes vereador daquela cidade, o vereador mais votado daquela 
cidade e me proporcionou também o mandato de deputado estadual em 
parceria também com a população do estado do Maranhão que hoje 
tenho oportunidade de representar a Balsas, de representar o Maranhão 
e de levar pautas aqui a essa Casa que realmente venha ao encontro dos 
anseios da população. Mais uma vez, parabéns a minha querida Balsas! 
Que Deus continue abençoando, dando sabedoria a todas as pessoas 
que possa, de fato, contribuir para que Balsas continue avançando, 
continue crescendo e continue se desenvolvendo e, de fato, tenha 
obras estruturantes para que possa realmente cada vez mais melhorar a 
qualidade de vida do nosso povo e da nossa gente. Meu muito obrigado 
e que Deus continue nos abençoando.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - 
Presidente Rodrigo, Questão de Ordem, Deputado Wellington do 
Curso, V. Ex.ª ainda tem alguém inscrito no Pequeno Expediente, meu 
Presidente?

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Deputado Zé Inácio é o próximo inscrito. Depois 
do Deputado Zé Inácio, não tem orador inscrito.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO - Depois 
Zé Inácio, Presidente, pode me inscrever, por favor.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - É o tempo que eu informo ao Plenário que o 
Deputado Wellington do Curso comunicou à Mesa Diretora a sua 
filiação ao Partido Novo. O Registro já foi feito e já consta, inclusive, 
no painel eletrônico. Quero desejar muito sucesso na caminhada do 
Deputado Wellington do Curso, embora em lados políticos opostos, 
mas sempre com muito respeito.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(Questão de Ordem) - Presidente agradeço, inclusive à Mesa que já está 
lá no painel Welington do Curso Novo. Muito obrigado pelo carinho 
de todos, as felicitações de muitos de vocês: Deputado Rodrigo, Carlos 
Lula, Cláudio Cunha, o próprio Zé Inácio, que é do PT, meu amigo 
particular, então a todos vocês obrigado pelas felicitações. Que Deus 
abençoe, que o ano de 2024 seja próspero e abençoado em nome de 
Jesus por uma São Luís melhor.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO - Felicidades nos seus novos projetos, Deputado 
Welington, com muito respeito e sempre em lados opostos, mas com 
respeito que não nos falta. Deputado Zé Inácio com a palavra por até 5 
minutos sem direito a apartes. 

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO (sem revisão do orador) - 
Senhores Deputados e Deputadas, quero primeiro também parabenizar 
ao Deputado Welington por ser agora o novo representante do Novo no 
Maranhão aqui na capital. Dessa vez, com certeza terá a oportunidade 
de ser mais uma vez candidato a prefeito da nossa capital, uma 
candidatura importante para fazer o bom debate em favor da nossa 
capital São Luís. Senhores e senhoras deputados, subo mais uma vez 
a esta tribuna primeiramente para registrar um grande momento que 
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tivemos na segunda e na terça, na data de ontem, que foi o Encontro 
Estadual do Partido dos Trabalhadores do Maranhão, oportunidade de 
contar com a participação da presidenta do Partido dos Trabalhadores, 
da presidenta Gleisi, que fez um debate, uma análise de conjuntura e 
colocou da importância da organização do Partido dos Trabalhadores 
visando às eleições de 2024. Nós compomos uma federação, deputado 
Julinho, e temos como dever dialogar entre os partidos da federação 
PT, PV, PCdoB, com o objetivo de encontrar consenso, objetivando 
fortalecer nossas candidaturas a vereadores, a vice-prefeitos, a prefeitos 
nos municípios do Maranhão, para que possamos fortalecer o nosso 
projeto, o projeto vitorioso que é liderado em nível nacional pelo 
presidente Lula e, assim, também fortalecer o nosso projeto político 
para 2026. Faço esse registro e também quero destacar que, no dia 
de ontem, no encontro que fizemos também foram feitos importantes 
filiações, lideranças políticas do nosso estado que vão disputar eleições 
municipais, tanto como candidatos a vereadores, vice-prefeito e 
prefeito. Deputado Rodrigo, aproveito a oportunidade para registrar a 
filiação da deputada Ana do Gás ao Partido dos Trabalhadores, que vai 
concorrer às eleições no seu município, em Santo Antônio do Lopes, 
assim como a filiação do empresário FC Oliveira, na cidade de Codó, 
e também será candidato a prefeito pelo Partido dos Trabalhadores. 
Nesse mesmo momento, contamos com a filiação da prefeita Fabiana, 
de Presidente Vargas, e também a candidata prefeita da cidade de 
Rosário, a companheira Irlahi Moraes. Então, são filiações que eu 
faço questão de destacar pela importância que terão nesse processo 
eleitoral de 2024 com a perspectiva de vitórias para que o PT possa 
liderar mais prefeituras e municípios no estado do Maranhão. Senhor 
presidente Rodrigo, para concluir, também quero destacar um grande 
momento para a educação do nosso estado que vai acontecer, amanhã, 
com a presença do ministro Camilo Santana, que virá aqui ao nosso 
estado, ao lado do governador Brandão, do nosso vice-governador 
Felipe Camarão, a anunciar um importante e inovador programa para 
a juventude do Brasil, em particular do Maranhão, que é o programa 
Pé de Meia, um programa que visa atender a nossa juventude que está 
na idade escolar para evitar evasão, para que o jovem tenha incentivo 
para continuar os seus estudos e concluir o ensino médio. Serão bolsas 
de R$ 200 mensais ao final de cada ano concluído, com presença de 
mais de 80% de presença escolar. Terá também direito a uma poupança 
de R$ 1.000 ao final de três anos do ensino médio, os alunos terão em 
torno de R$ 9.200, repassados pelo governo do presidente Lula, numa 
forma de incentivar o jovem a permanecer na sala de aula, uma vez que 
nós sabemos que a evasão escolar no Brasil tem sido muito grande, 
considerados os níveis, comparando a outros países, apesar que, aqui no 
Maranhão, nos últimos anos, sobretudo, um destaque de 2022 para cá, 
houve uma redução, mas é importante que o governo possa incentivar 
por meio do programa Pé de Meia, a participação dos jovens em sala de 
aula. E eu quero finalizar a minha fala, senhor presidente, destacando 
a participação de dois jovens, dois jovens formados nos quadros do 
Partido dos Trabalhadores, que hoje estão no governo do Estado, na 
Secretaria de Educação, contribuindo com a gestão do nosso vice-
governador, Felipe Camarão, que é o jovem Bruno Cacau e a Camila 
Pedrosa, que coordenam no âmbito do governo do Estado, da Secretaria 
Estadual de Educação do Maranhão, esse importante programa que vai 
financiar, garantir uma bolsa aos estudantes do Maranhão, para que 
possam concluir o seu ensino médio, e poder assim, por meio do estudo, 
ascender socialmente. Então, parabéns ao governo do presidente Lula. 
Parabéns ao governador Brandão, por mais essa parceria, e parabéns 
ao Bruno Cacau, a Camila Pedrosa, pela condução desse importante 
programa para a juventude maranhense. Muito obrigado, senhor 
presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Agradeço ao deputado Zé Inácio. Convido o 
deputado Wellington do Curso, do Partido Novo, por até cinco minutos, 
sem direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) – Senhor Presidente, demais membros da Mesa, 
senhoras e senhores deputados, internautas, telespectadores nos 

acompanham por meio da TV Assembleia, nosso mais cordial, bom 
dia! Que Deus seja louvado, Deus estenda suas mãos poderosas sobre o 
estado do Maranhão, sobre a sua população. Alguns assuntos para tratar, 
na manhã de hoje, dentre eles, a Comissão de Educação da Assembleia 
estava presente o deputado Carlos Lula, recebemos mães de crianças 
que estão preocupadas com a educação de seus filhos, lá no Colégio 
Militar Paulo VI, lá no Parque Vitória. E aí já solicitamos informações 
da Prefeitura, na próxima quarta-feira, na Comissão de Educação, aqui 
da Assembleia, estamos esperando a visita da Secretária de Educação, 
do coronel Araújo, que também faz parte lá da administração do 
Colégio Militar, para que possamos tratar dessa situação do Colégio 
Militar Tiradentes. As mães reclamam da superlotação em sala de aulas 
e que o prefeito quer acabar com o Governo do Estado e deixar de 
funcionar o Colégio Militar Tiradentes. Então, uma luta nossa antiga 
no Parque Vitória, naquela região. Então na próxima quarta-feira, 
reunião na Comissão de Educação. Recebemos também terceirizados 
da SEDUC, que reclamam que estão desempregados desde o dia 01 de 
fevereiro, quando começaram as contratações por meio de um seletivo. 
Já entramos em contato com a Secretaria de Educação do Estado, o 
secretário Felipe Camarão e na próxima quarta-feira, teremos uma 
reunião na Assembleia Legislativa pela Comissão de Educação, com 
técnicos da Secretaria de Educação, com técnicos do Governo do 
Estado para que possam dar os esclarecimentos e dê transparência na 
situação deste terceirizados que trabalham na SEDUC há 03, 04, 05 até 
23 anos. Identificamos trabalhadores que estão há 23 anos na SEDUC, 
que foram demitidos por conta do seletivo. Estamos aguardando 
esclarecimentos por parte da Secretaria de Educação do Estado. 
Por falar em educação, recebemos também uma denúncia da Escola 
Paulo VI, Educa Mais do Governo do Estado lá na Cidade Operária, 
que estavam sem aula e estavam sendo liberados. Estamos indo fazer 
uma visita in loco para verificar esta situação. Não só as escolas do 
Estado, mas também do município. Temos desenvolvido um trabalho, 
chamado ‘De Olho nas Escola’, temos fiscalizados as escolas estaduais 
e municipais para o seu bom funcionamento. Nenhuma criança vai ficar 
sem estudar em São Luís nem no estado do Maranhão. Estamos atentos 
também cobrando tanto da Prefeitura quanto do Governo do Estado 
a situação dos cuidadores em sala de aula, pessoas com deficiência, 
autista, a necessidade de cuidadores em sala de aula. No último final 
de semana, estive na cidade de Estreito, para tratar de dois assuntos. 
Um deles com relação ao concurso da cidade de Estreito. O concurso 
já foi realizado, homologado, resultado divulgado, estão aguardando 
a nomeação desde julho de 2023 e até agora o descaso da Prefeitura 
de Estreito. A Prefeitura de Estreito tem que respeitar os aprovados do 
concurso, os servidores, os professores. Já estamos entrando em contato 
com o Ministério Público para que possa também se posicionar com 
essa situação do Concurso de Estreito. Além disso, na cidade de Estreito 
estivemos reunidos com professores e alunos da UEMASUL. Estão 
reclamando que a UEMASUL está fechando o curso de Agronomia e 
outros cursos. Não tivemos a informação oficial ainda, mas já estamos 
entrando em contato com o Governo do Estado, com a UEMASUL 
para que possa prestar esclarecimento sobre o fechamento do Curso 
de Agronomia, porque isso é um grande prejuízo para a população 
da região Tocantina, região de Estreito. E o Governo do Estado não 
pode fechar esse curso na UEMASUL. Com relação a outro assunto de 
suma importância, hoje completam 42 dias que o Governo do Estado 
anunciou que iria nomear os aprovados do Concurso da Polícia Militar 
e até agora nada, até agora nada. Não foi publicado ainda no Diário 
Oficial. Vou cobrar todos os dias para que seja publicado no Diário, para 
que sejam nomeados e, após a nomeação, comtemplar essa relação, se 
tem os aprovados de 2017, sub judice 2017, sub judice 2012, os oficias 
da área de saúde. Nós precisamos ter essa relação e ficar atentos no 
chamado para completar a lista. O curso de formação tem que estar 
completo para que possa dar início. Estamos fiscalizando e cobrando 
nomeação dos aprovados da Polícia Militar, Polícia Civil, AGED, 
IPREV, SEGEP. E uma reclamação constante de professores da UEMA, 
92 aprovados no concurso da UEMA, ao longo dos últimos cinco 
anos, que aguardam nomeação. Cheio de contratos temporários em 
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detrimento dos aprovados da UEMA. Tem que respeitar os professores 
concursados da UEMA, tem que respeitar a UEMA, o Governo do 
Estado precisa dar uma satisfação com relação ao concurso da UEMA. 
Por último, senhor presidente, fazer um convite que amanhã, quinta-
feira, estaremos recebendo, na Assembleia Legislativa, a administração 
do Hospital Aldenora Bello, deputado Fernando, convidado inclusive 
a presidir comigo a sessão amanhã de homenagem ao nosso querido 
amigo Antônio Dino. Então, convidar todos os deputados e convidar, de 
forma especial, o Fernando Braide para que possa me ajudar a conduzir, 
a presidir a sessão solene. Será uma honra para o professor e deputado 
Wellington do Curso tê-lo aqui comigo presidindo a sessão amanhã. 
Então, uma justa homenagem, aprovada de forma unânime, nesta Casa, 
para nosso querido amigo Dino, Antônio Dino, e administração do 
Hospital Aldenora Bello. Um convite estendido a todos os deputados. 
Que Deus abençoe a todos. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
RODRIGO LAGO – Agradeço ao deputado Wellington e reitero o 
convite, deputado Wellington, também será uma honra participar 
dessa sessão. Eu que fui colega do Antônio Dino na faculdade e tive 
minha mãe tratada também no Aldenora Bello, sei do esforço daqueles 
profissionais de saúde, daquela unidade de saúde, ao tratar os pacientes 
de oncologia no Maranhão, de longos anos, muitos longos anos, 
portanto, a homenagem é muito merecida. Antes da Ordem do Dia, 
eu também queria comunicar ao Plenário que, por meio do Ofício nº 
024/2024, do gabinete do governador, datado de 18 de março de 2024, 
o senhor governador Carlos Brandão comunicou a esta Casa a indicação 
de nova liderança ao governo. Sabemos todos que o deputado Rafael 
declinou da liderança este ano, porque se candidatará no município 
de Timon. Então ele indicou o deputado Neto Evangelista, do Partido 
União Brasil, que, a partir de hoje, assume a liderança do governo. 
Desejo muito sucesso ao nosso novo líder do governo, deputado Neto 
Evangelista. Seja muito bem-vindo à liderança de nós todos, deputado 
Neto. 

IV – ORDEM DO DIA.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO – Passamos agora à Ordem do Dia da Sessão 
Ordinária do dia 20 de março de 2024. Projeto de lei em discussão 
e votação em segundo turno, tramitação ordinária: Projeto de Lei n° 
783/2023, de autoria da deputada Cláudia Coutinho (lê), com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, relator 
deputado Glalbert Cutrim. Em discussão. Em votação. As senhoras 
deputadas e os senhores deputados que aprovam permaneçam como 
estão. Aprovado. Vai à sanção. Projeto de lei em discussão e votação 
em primeiro turno, tramitação ordinária. Projeto de Lei nº 740/2023, 
de autoria do deputado Cláudio Cunha (lê), com parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, relator deputado Dr. 
Yglésio. Em discussão. Em votação. Os deputados e as deputadas que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai ao segundo turno. 
Projeto de Lei n° 025/2024, de autoria do deputado Claúdio Cunha (lê), 
com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, 
relator deputado Davi Brandão, fica adiado para a próxima Ordem do 
Dia. Requerimentos sujeitos à deliberação do Plenário. Requerimento 
nº 104/2024, de autoria da deputada Vivianne (lê). Em discussão. Em 
votação. As senhoras deputadas e os senhores deputados que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. Viva a nossa querida Balsas! 
Requerimento nº 105/2024, de autoria da deputada Vivianne (lê). Em 
discussão. Em votação. As senhoras deputadas, os senhores deputados 
que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Eu pediria que a 
deputada Dra. Vivianne, depois dialogasse com a Mesa, representada 
aqui pelo o nosso querido Dr. Bráulio Martins, para marcar a Sessão, 
em data compatível com a nossa agenda. Requerimento nº 106/2024, de 
autoria do deputado Leandro Bello (lê). Eu tenho certeza, o deputado 
Leandro Bello participa, de forma remota, e o deputado não registrou. 
Fica, portanto, adiado para a próxima Ordem do Dia. Requerimento 
nº 107/2024, de autoria do deputado Osmar Filho. (lê). Em discussão. 
Em votação. As senhoras deputadas e os senhores deputados que 

aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Deputado Osmar Filho 
depois entra em debate também com a Mesa para designação da data. 
Requerimento nº 108/2024, de autoria do deputado Rodrigo Lago 
(lê). Em discussão. Em votação. As senhoras deputadas e os senhores 
deputados que aprovam permaneçam como estão. Aprovado, também 
marcarei com a Mesa Diretora depois a data. 

V – GRANDE EXPEDIENTE.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

RODRIGO LAGO – Inscrito no Grande Expediente, com direito a 
apartes, por até trinta minutos, o deputado Neto Evangelista, líder do 
governo, a quem convido ocupar a tribuna.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (sem revisão 
do orador) – Senhores Deputados, Deputadas, galeria, imprensa, os que 
nos acompanham por meio da TV Assembleia, os meios de comunicação. 
Senhora Presidente Deputada Janaina Ramos, muito bom vê-la 
conduzindo os trabalhos, Deputada Andreia. Primeiro, eu venho 
agradecer a confiança do Governador Carlos Brandão ao me indicar 
como líder do seu Governo aqui na Assembleia Legislativa, 
acompanhado do colega Deputado Estadual Zé Inácio, do PT, como 
vice-líder do Governo nesta Casa. Agradeço a confiança que o 
Govenador Carlos Brandão nos deposita. Tenho certeza também da 
alegria do Deputado Zé Inácio em fazer parte desse momento aqui na 
Assembleia do Maranhão. Mas, senhores deputados, deputadas, eu 
venho até a tribuna hoje, porque, infelizmente, ontem eu não estava 
presente na sessão em virtude de estar fazendo uma audiência de 
instrução e julgamento de um caso de feminicídio ocorrido aqui na 
cidade de São Luís, diga- se de passagem, pro bono, e não pude estar 
presente na sessão de ontem, mas assisti atentamente ontem à noite os 
pronunciamentos que aqui foram feitos, como assisti também a 
entrevista de meu amigo Deputado Othelino Neto, na Tv Mirante e, 
mais precisamente, o pronunciamento do Deputado Rodrigo Lago. Eu 
quero iniciar a minha fala, Deputado Ricardo Arruda, agradecendo V. 
Ex.ª por sua fala ontem no programa de rádio quanto a minha pessoa. 
Eu quero iniciar dizendo, Deputado Rodrigo, que a política de fato é 
muito dinâmica. Ela não é exata, ela não dorme de um jeito e acorda do 
mesmo jeito. Esse ditado Vossa Excelência já deve ter ouvido muitas 
vezes, que política dorme de um jeito e quando acordo ela está 
completamente diferente. Eu me lembro e me recordo e nós falávamos 
isso há poucos dias de 2006, quando eu membro da Juventude do 
PSDB, da Juventude Nacional, a qual eu pertencia, recebi junto com 
meu saudoso pai, com o qual ficamos presos no elevador do prédio do 
Deputado Aderson, na época candidato a governador do Estado, 
recebemos o então candidato a presidente da República Geraldo 
Alckmim, que era candidato a presidente da República contra o 
presidente Lula na sua reeleição. E olha o que destino fez. E à época o 
maior opositor do PT era o PSDB. E veja o que o destino fez. Hoje 
aquele candidato à Presidente da República em 2006, que nós recebemos 
aqui, eu e meu saudoso pai e o seu pai, hoje é o vice-presidente do 
presidente Lula. Veja que em 2002, quando José Serra era candidato a 
presidente da República contra o presidente Lula, o Sarney apoiou aqui 
no Maranhão o Serra a pedido do então Presidente Fernando Henrique 
Cardoso, mas quando o presidente Lula chegou para governar o país, 
sábio como o presidente Lula é, isso ninguém pode negar, votou no 
Serra a pedido do presidente Fernando Henrique Cardoso. Caso tenha 
dúvidas, então pesquise na história ou então ligue para a governadora 
Roseana e pergunte se o presidente Lula, quando chegou para governar, 
foi falar com o presidente Sarney, foi pedir apoio do presidente Sarney 
no Congresso Nacional, para ter governabilidade, no Maranhão. Na 
política recente, em 2014, deputado Cláudio Cunha não foi diferente. 
Eu lembro, fazia parte desse movimento. O então candidato a 
governador Flávio Dino teve no seu palanque a presidente Dilma, teve 
no seu palanque o finado Eduardo Campos, teve no seu palanque o 
Aécio Neves, candidato a presidente da República, que eu apoiava. 
Lembro um evento que nós fizemos em São Luís com Aécio Neves e 
com a presença do governador Flávio Dino, que estaria sendo incoerente, 
segundo sua fala, mas na minha visão não, na minha visão era uma 
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ampla frente que era necessária, no estado do Maranhão, para vencer as 
eleições. Na sua ótica, pode ser incoerência. Na minha, não é 
incoerência. Na minha, é um jogo político, muitas vezes, necessário 
para você vencer uma eleição ou para lidar com a governabilidade. O 
presidente Lula, eleito agora presidente da República mais uma vez, e 
tem partidos que compõem o seu ministério que eram da base de apoio 
do ex-presidente Jair Bolsonaro. Então, o presidente Lula é incoerente 
na sua ótica, mas na minha ótica ele não é incoerente, ele está garantindo 
a governabilidade para o bem do país, e é o que eu vejo que o governador 
Carlos Brandão está fazendo, garantindo a governabilidade a bem do 
Maranhão. Esse discurso de direita e de esquerda, deputado Rodrigo, eu 
confesso a Vossa Excelência que eu pouco me importo, sabe por quê? 
Porque esse discurso de direita e de esquerda só interessa para a extrema 
direita e para extrema esquerda, para mantê-los sempre no debate. O 
povo, o cidadão, não quer saber de direita e de esquerda, ele quer saber 
se o serviço público da saúde está funcionando, se a educação está 
funcionando, se os restaurantes populares estão funcionando, se no 
outro dia ele vai ter condições de botar alimento na mesa dele. Quando 
eu ouvi o discurso de Vossa Excelência aqui falando de direita e de 
esquerda, veio uma imagem na cabeça de que eu, imaginando uma 
família, na sala de casa, assistindo ao seu discurso, no mesmo horário 
que eu estava assistindo, ontem à noite, sem ter o jantar na mesa, e 
Vossa Excelência falando de direita e de esquerda, essa sua preocupação, 
eu confesso, de forma muito tranquila, não é a minha, e eu posso lhe 
garantir, de forma muito tranquila, que não é a do povo. Inclusive, aqui 
em São Luís, o presidente Lula é maioria, há muito tempo, o presidente 
Lula venceu as eleições e continua tendo a maior aprovação, aqui na 
cidade de São Luís, mas a cidade de São Luís, como já pesquisado, ela 
não é esquerdista, ela foi mais lulista, mas ela não é mais esquerdista, 
inclusive como já pesquisado na cidade, que é uma cidade mais 
conservadora do que liberal. Eu queria pedir para a direção da Mesa, ao 
Bráulio, eu vou encaminhar algumas imagens e vou pedir que essas 
imagens sejam veiculadas no telão, no momento oportuno. Eu vou 
encaminhar, Bráulio, eu tinha esquecido de lhe encaminhar para poder 
colocar, e vou tomar a liberdade como são 30 minutos, vou tomar a 
liberdade de perder um pouquinho desse tempo para lhe encaminhar e 
vou pedir que seja colocado, no momento em que eu pedir. Está 
encaminhado. Bráulio, encaminhei, no momento em que eu pedir, eu 
queria que fosse colocado. Não é tentando taxar a deputada Mical de 
duas caras, porque, na minha ótica, foi o que foi dito aqui e eu faço 
questão de ler um trecho do discurso de V. Ex.ª que diz o seguinte, de 
forma subliminar, mas no fim das contas dizendo isso. “Não quero que 
a deputada Mical Damasceno tenha que explicar aos seus eleitores na 
base, porque na base ela é conservadora, e quando chega à Assembleia, 
apoia um governo socialista, um governo de esquerda, um governo que 
não é só aliado, mas também um amigo do presidente Lula. Não quero 
cobrar da deputada Mical Damasceno coerência. Para mim, isso é você 
querer dizer que a deputada Mical tem duas faces, uma na base, e outra 
na Assembleia. E eu digo, e repito. Eu nunca vi a deputada Mical 
mesmo em matérias de governo, aqui nesta Casa, votar contra aquilo 
que ela acredita, votar contra aquilo que o eleitor dela acredita, votar 
contra a sua essência. Então, não tem essa dela ter que explicar na base 
dela uma coisa, e porque na Assembleia está fazendo outra coisa. Mas é 
uma deputada que tem ajudado o governo aqui na Assembleia 
Legislativa, tem contribuído para sua governabilidade e está cumprindo 
um papel importante, que outrora o nosso ex-governador, Flávio Dino, 
também precisou na eleição de 2018, e V. Ex.ª sabe disso. Quando ele 
chamou a então deputada Eliziane Gama para compor a sua chapa, era 
porque a Igreja Evangélica não queria que um candidato do PCdoB 
adentrasse a Igreja. Foi necessário trazer a deputada Eliziane Gama, que 
era da Igreja, para poder a chapa ficar mais leve e adentrar até a igreja. 
Depois a Senadora Eliziane virou lulista. Aí a escolha é de qualquer um. 
A pessoa tem direito a sua escolha. Então em um determinado momento 
atrás, foi preciso fazer isso, e agora foi preciso de novo. Na sua ótica, o 
então Governador Flávio foi incoerente em 2018, porque a bandeira que 
a Senadora Eliziane defendia era do conservadorismo. Na minha ótica 
ele não incoerente, ele estava coerente, buscando a sinergia de construir 

uma chapa competitiva. Então, Deputada Mical, receba os meus 
cumprimentos primeiro pela sua coragem, pela sua coragem de ser 
coerente naquilo que a senhora acredita. Não é à toa, eu já lhe disse uma 
vez e vou repetir, jamais a Assembleia de Deus teve uma representante 
que trouxesse até a tribuna desta Casa o sentimento daquele povo como 
a senhora traz e, ao mesmo tempo, a ajuda da governabilidade ao 
Governo do Governador Carlos Brandão, porque estas pessoas que a 
senhora representa aqui na Assembleia Legislativa são as pessoas que 
vão nos hospitais públicos ser atendidas por um serviço feito pelo 
Governo do Estado, que é dado governabilidade pela senhora também, 
os filhos estudam nas escolas estaduais que é gerida pelo Governo do 
Estado, do governo que a senhora dá governabilidade aqui nesta Casa 
também. Então isso não é incoerência, não se preocupe com isso. Não 
tenha insônia com isso, porque os seus eleitores sabem da sua coerência. 
Eu vou ler um outro trecho do discurso do Deputado Rodrigo, que fala 
de Hospital Regional de Lago da Pedra: “Mas é que aqueles mesmos 
que eram contra a abertura do Hospital Macrorregional de Lago da 
Pedra, lá atrás, num passado não muito distante, há poucos anos, são os 
mesmos que agora estão comandando o Hospital de Lago da Pedra.” Se 
o Deputado Rodrigo não sabe, aquele hospital foi conquistado ainda no 
Governo Roseana, por um pedido da então Prefeita Maura Jorge, por 
um terreno doado por seu Waldir Jorge, doado para o Estado para que 
fosse construído aquele hospital. Essa história do município está lá. 
Todo mundo sabe, todo mundo conta. Aí, Vossa Excelência vem e diz 
assim “não é admissível que o hospital regional de Lago da Pedra, que 
tantas vidas salvou desde a sua abertura, fique sob a condução agora 
de uma ex-vereadora bolsonarista”. Quem, está à frente da gestão hoje 
do hospital é a Fabiana. E eu vou pedir que sejam colocadas aqui as 
fotos que eu enviei para a Mesa da última eleição onde aparece a atual 
diretora do Hospital de Lago da Pedra ao lado do governador Carlos 
Brandão, recebendo o presidente Lula. Essa é a bolsonarista de que V. 
Ex.ª falou, com o ex-governador Flávio Dino. Essa é a bolsonarista de 
que o senhor falou aqui na tribuna. Eu entendo, e é normal que V. Ex.ª 
fique incomodado porque foi retirada uma pessoa do hospital, que era 
ligada politicamente a V. Ex.ª, para colocar outra pessoa e, diga-se de 
passagem, hoje o hospital tem um rendimento muito maior, o que é 
comprovado pelo próprio SUS, e eu vou dizer mais aqui na frente como 
isso está sendo feito, um maior número de atendimentos dentro do 
hospital. É normal que V. Ex.ª fique chateado e venha eventualmente 
cobrar coerência do governo Carlos Brandão. Ela é a atual diretora, foi 
adversária ferrenha da prefeita Maura Jorge numa eleição de Lago da 
Pedra. Ela era esposa do ex-prefeito Luís Osmani, que era um adversário 
ferrenho da prefeita Maura Jorge. Só que, passada a campanha que a 
diretora fez para o Brandão, para o Flávio, para o presidente Lula, ela 
entendeu que o que importava para a população de Lago da Pedra não 
era se ela era de direita ou de esquerda, se a Maura Jorge era de direita 
ou de esquerda, era se a prefeita Maura Jorge estava entregando os 
serviços públicos para a população. Ela reconheceu que estava 
entregando e decidiu, depois de uma vida longa de oposição à prefeita 
Maura Jorge, ser aliada dela na cidade que reconhece a gestão da 
prefeita Maura Jorge. Ela tem o mesmo pensamento que eu, muito 
provavelmente. Esse discurso de extrema direita e de extrema esquerda 
só importa para mantê-los no debate, mas o que importa, de fato, para o 
povo é a entrega dos serviços públicos.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Deputado Neto, 
quando V. Ex.ª puder, conceda-me um aparte.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO – Deputado Neto, 
da mesma forma, quando V. Ex.ª puder e se puder, gostaria de fazer um 
aparte.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Já concedo 
o aparte a V. Ex.ªs. Quanto ao repasse que V. Ex.ª aqui falou do SUS, do 
governo federal para o governo estadual, é óbvio, e eu sou testemunha 
disso porque era secretário no governo do governador Flávio Dino, que 
o governo federal dificultava muito as ações aqui para o Maranhão, 
dificultava muito. Isso tem que ser dito porque isso era e é verdade. 
Toda política pública do governo federal, quando era para vir para o 
Maranhão, na época que o Bolsonaro era presidente e o Flávio Dino era 
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governador, era bloqueado pelo governo federal porque o governador 
era Flávio Dino. Nesse ponto nós vamos concordar. Então, entrou o 
governador Carlos Brandão e entrou o presidente Lula e o governador 
Carlos Brandão em diálogo obviamente com o Presidente Lula, levou 
algumas demandas do Maranhão para o Governo Federal. O Governo 
Federal autorizou essas demandas, não de forma discricionária, 
simplesmente deixando de repassar trinta milhões de reais por mês e 
passando a repassar quarenta e seis milhões de reais por mês? Não. 
Governo Federal diz: Governo do Maranhão faça o seu trabalho de 
casa, faça o seu papel, coloque os serviços que você tem lá que não 
estão credenciados aqui no SUS, coloque os leitos que não estão 
credenciados aqui no SUS, porque com isso automaticamente você 
vai passar a receber mais recursos. Esse trabalho de casa do governo 
do governador Carlos Brandão fez e saiu de um repasse de trinta 
milhões por mês para quarenta e seis milhões de reais por mês. É muito 
dinheiro? É. Paga conta? Nem de longe. A conta hoje é de trezentos 
e trinta milhões de reais por mês. Deputado Carlos Lula sabe bem 
disso, para manter o sistema. E o governo federal, no repasse, repassa 
quarenta e seis milhões de reais, por mês, ou seja, governo do Estado 
tem que colocar a grande parte do recurso para manutenção do Sistema 
de Saúde, aqui no estado. E, diga-se de passagem, no final da gestão 
do Governador Flávio, nós, até o final da gestão, nós governávamos 
com o ICMS de 28% mais o FUMACOP de 2%, em alguns produtos. 
O Governador Carlos Brandão, administrando com 18% de ICMS e 
agora, esse ano, passando para 22%, 6% a menos ainda do que os 28%. 
Então, de fato, é preciso fazer uma atividade, um exercício importante 
de planejamento para poder manter a máquina funcionando. Ontem, eu 
assisti também à entrevista do amigo deputado o Othelino. 

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Deputado 
Neto, se Vossa Excelência puder também me conceder um aparte, 
posteriormente, lhe agradeço. Obrigado.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Quando o 
deputado Othelino disse sobre supostos fechamentos de restaurantes 
populares, aqui no estado do Maranhão. Eu queria inclusive que Vossa 
Excelência declinasse o nome dos municípios que estão fechando, 
porque não é a mesma informação que eu tenho, mas se tiver, quero 
inclusive, na condição de líder de governo, ajudar a debater este 
assunto e encontrar a solução. A informação que eu tenho é de que 
o governo Brandão recebeu 100 restaurantes populares, inclusive, 
eu como secretário, à época, do governo Flávio Dino, foi que demos 
esse upgrade nos serviços de restaurante popular, aqui no estado do 
Maranhão, os senhores sabem disso. Recebeu 100 e já inaugurou 68, e 
tem 168 restaurantes populares funcionando, hoje, no estado. Inclusive 
vai inaugurar, em Bernardo do Mearim, em Poção de Pedras, em 
Igarapé Grande e Alto Alegre do Maranhão, são as novas inaugurações. 
Então, assim, é injusto, por parte de vossa excelência, cobrar coerência 
do governador Carlos Brandão em meio a todo o contexto que aqui eu 
destaquei, mas entendo que, algumas pessoas como vossa excelência 
entendem o que o governador Carlos Brandão está fazendo o que o 
ex-governador Flávio Dino fez nas eleições de 2014 para montar a 
chapa em 2018, o que o Presidente Lula fez quando venceu as eleições 
em 2002 e quando venceu agora novamente em 2022. V. Ex.ª entende 
tudo isso como incoerência. Eu entendo isso como gestão, como 
governabilidade para que esse debate de direita e de esquerda não 
prevaleça frente aos serviços que a população precisa. Eu concedo o 
aparte ao Deputado Rodrigo, em seguida, ao Deputado Othelino e, em 
seguida, ao Deputado Carlos Lula.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO – Deputado 
Neto, me conceda também o aparte.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – E, em 
seguida, à Deputada Mical.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (aparte) – Deputado 
Neto Evangelista, me honra muito ser objeto do primeiro discurso de V. 
Ex.ª como Líder do Governo. Exatamente um discurso bastante crítico 
a um de seus agora liderado. Porque eu quero lembrar a V. Ex.ª que faz 
parte do base do governo Carlos Brandão, aliás não só boas-vindas, eu 
desejo a V. Ex.ª na Liderança do Governo como também a este grupo. 

Eu hoje fui mencionado pela Deputada Mical como jabuti. Não sei se 
essa menção foi honrosa ou não. Jabuti, para que todos entendam, é uma 
espécie muito conhecida que jabuti só sobe em árvores se for em enchente 
ou mão de gente. Eu não cheguei lá por nenhum dos dois caminhos. Eu 
já estava lá quando por cá chegaram, tanto V. Ex.ª como a Deputada 
Mical. Me recordo V. Ex.ª filiado ao União Brasil. Na campanha ao 
União Brasil não tinha candidato a governador formalmente, mas V. Ex.ª 
optou por apoiar outra candidatura. Mas fico feliz porque disse ontem 
que havia a necessidade, às vezes, de você ampliar um pouco mais à 
frente para garantir a governabilidade. O Governador Carlos Brandão 
se elegeu com 27 deputados na sua base formal, na sua coligação 
formal. Ele ia ampliar para a esquerda e talvez até para o centro. Eu 
acho correto, acho o movimento válido, adequado. O que eu acho 
errado e insisto, e daqui a pouco eu irei à tribuna novamente, o tempo já 
é escasso nesse aparte, é explicar exatamente isso, o que eu sou contra é 
exatamente compor com a extrema direita, com o bolsonarismo. Vossa 
Excelência postou a foto ainda há pouco da vereadora. Só faltou a foto 
dela com a deputada, com a prefeita e a ex-deputada, sempre Deputada 
Maura Jorge. Ela que é símbolo do bolsonarismo no Maranhão. E o 
bolsonarismo ainda está muito vivo. E o bolsonarismo, ao contrário do 
que disse a Deputada Mical, e eu vou daqui a pouco rebater na tribuna, 
porque eu acho que é o espaço adequado, não é só você optar por direito 
ou esquerda e, sim, essa questão da extrema direita. A mesma extrema 
direita que, anteontem ou a três dias atrás, tentou agredir a Deputada 
Gleisi Hoffmann, presidente Nacional do PT. E quem disse que o 
governo Carlos Brandão é um governo de esquerda foi ele próprio. 
Ele disse que é um governo lulista. Ele disse anteontem no encontro 
estadual do PT. Então eu acho justo. O que eu cobrei do governo foi 
exatamente o que eu cobrei de vários auxiliares do governo ao longo 
do último semestre. Vossa Excelência também falou ainda há pouco 
que a gestão do hospital regional de Lago da Pedra é uma gestão muito 
boa. O filho da prefeita Maura Jorge, soltou uma nota ontem bastante 
elogiosa a mim, para não dizer outras palavras, onde ele, ao final, cobra 
uma ambulância para o hospital. De fato, a ambulância do hospital 
está quebrada. Um hospital regional deveria ter uma ambulância para 
carregar os pacientes. Acredito que seja por falta de gestão, porque eu 
tenho certeza que não é por falta de empenho do Governo do Estado 
que uma ambulância no hospital regional, que era para buscar pacientes 
em toda a região, esteja quebrada e não possa transportar os pacientes. 
Infelizmente estão à mingua do serviço de saúde. Acredito, repito, 
isso é por falta de gestão. Por último, só uma pequena correção, pelo 
menos é o que consta na história que eu participei. A ex-governadora 
Roseana Sarney não teria votado no presidente José Serra e não o fez 
exatamente por uma repulsa a ele, porque creditou a ele a derrubada de 
sua candidatura à Presidência da República. Portanto, só essa pequena 
retificação para a história, mas, daqui a pouco, ocuparei a tribuna para 
complementar essas informações. 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Deputado 
Othelino.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (aparte) – 
Deputado Neto, primeiramente, quero felicitá-lo pela nova missão. 
Vossa Excelência começou a aprender a fazer política em casa, com 
o saudoso João Evangelista, ex-presidente desta Casa. Eu tenho 
certeza de que herdou as muitas qualidades dele e acrescentou mais 
algumas pela convivência que temos, posso testemunhar isso. E Vossa 
Excelência estreia hoje já como líder do governo e vejamos como o 
Parlamento é interessante. Eu imaginava que o novo líder do governo 
fosse fazer o primeiro embate com o deputado Wellington, e olha como 
é rico o Parlamento, e como é interessante a democracia, e como este 
ano promete ser mais animado do que o ano anterior. A estreia sua 
como líder do governo foi fazendo um embate com um deputado do 
PCdoB, eu diria que talvez o partido que foi um dos alicerces principais 
da eleição do governador Brandão. Eu quero que acho que Vossa 
Excelência prestará um bom serviço ao governo pelo equilíbrio que 
tem e por ser inteligente. Acho que a missão não é fácil. Eu lhe disse 
isso ontem. Acho que é bom para o governo e não sei se é tão bom 
para Vossa Excelência, mas faço votos de que tenha êxito. Vou tentar 
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concluir, para não estender tanto, mas, quando Vossa Excelência disse 
que assistiu ao pronunciamento do deputado Rodrigo, eu acho que essa 
discussão não é com questão da deputada Mical, que sabe do apreço 
pessoal que tenho a ela. Nós discordamos veementemente do que diz 
respeito à política, mas tivemos sempre uma relação muito respeitosa 
e um carinho mútuo aqui dentro. Acho que aí é para repensar a forma 
como trata aliados e a forma como conduz a política. É certo que o 
presidente Lula faz isso, ele trouxe quem não o apoiou para compor 
o governo e deseja ajudar o Brasil, mas eu acho que precisa ter um 
cuidado, porque, senão, você se elege, eu não estou dizendo que isso 
está acontecendo agora, mas eu preciso fazer esse alerta. Eu disse isso 
na TV ontem. É preciso ter um cuidado para você não ganhar eleição 
com um programa e governar com outro. Esse é o problema, deputado 
Rodrigo, deputado Lula, quando V. Ex.ª diz que, quando o deputado 
Rodrigo falava de Esquerda e de Direita, pensava nos cidadãos que 
talvez não tivessem conseguido comprar comida. Primeiro, essa 
discussão de Esquerda e Direita, infelizmente, está muito viva, o Brasil 
está radicalizado. Depois, é fato que esse é um problema. O fechamento 
dos Restaurantes Populares de alguns ou a redução da quantidade de 
comida que é disponibilizada, V. Ex.ª fez uma referência respeitosa, 
mas eu preciso dizer, eu quero que V. Ex.ª depois me diga, pode ser na 
tribuna ou pode ser na conversa no plenário, se quer que eu decline na 
tribuna ou para V. Ex.ª, mas o sentido não é nenhum, eu disse isso na 
TV Mirante, ontem, de atrapalhar ou de fazer o embate, é de contribuir, 
porque, se o restaurante fornecia uma quantidade “x” de comida e agora 
oferece menos, são menos pessoas que estão comendo. A preocupação 
que V. Ex.ª tem é a mesma minha. A preocupação com a questão dos 
hospitais é porque, de fato, houve queda de qualidade, e eu não digo 
que isso é nada deliberado, tenho certeza que o Governador Brandão se 
incomoda, quando sabe que um hospital, ele não tem o equipamento ‘X’ 
funcionando há 6 meses ou não tem o insumo para que o médico possa 
fazer uma cirurgia. Certeza que ele se incomoda com isso. Eu vou lhe 
dar um exemplo. O Hospital de Balsas, por exemplo, está enfrentando 
problema e não é por conta do diretor A ou do diretor B. É porque está 
faltando pagar os fornecedores que fornecem os materiais, mas eu não 
vou lá longe, na querida Balsas. Posso falar, aqui em São Luís, que 
é outro dia eu liguei para o diretor de um hospital para saber sobre 
a possibilidade, aliás, sobre uma reclamação de que um equipamento 
não estava funcionando. Ele me disse: “É, Othelino, nós estamos 
esperando há seis meses”. Uma ressonância magnética, deputado Lula. 
Então, assim, são ponderações a serem feitas que eu tenho certeza que 
Vossa Excelência, com a responsabilidade que tem, com a qualidade 
de parlamentar que tem, vai ser o útil para o governo para fazer esses 
alertas, porque Vossa Excelência não tem o perfil de chegar lá, e, 
infelizmente, há governantes que gostam disso. E dizer, ei, está tudo 
muito bem, tá tudo lindo! Por que essa não é a realidade do Maranhão. 
A realidade do Maranhão, ela é diferente da realidade da propaganda. 
E tenho certeza que Vossa Excelência fará sempre esses alertas para 
que seja um líder do governo, para ajudar o governo e, sobretudo, o 
Maranhão. Muito obrigado, pela gentileza, de me concedeu o aparte.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
deputado Othelino. Deputado Carlos Lula.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (aparte) - Deputado 
Neto, eu quero primeiramente parabenizar Vossa Excelência, por ter 
chegado à liderança do governo, o ofício, enfim, chegou à Casa. E, um 
governo de um governador filiado a um partido de esquerda, ‘S’ significa 
socialista ‘B’ de brasileiro. Às vezes, a gente esquece que PSB significa 
Partido Socialista Brasileiro, mas é importante dizer um partido de 
esquerda, um governo, portanto, com o programa de esquerda. Óbvio 
que a gente governa com muita gente. Óbvio que se governa com um 
leque enorme de Partidos, são 13 ou 14 que compõem o governo Carlos 
Brandão. Um leque até mais amplo do que foi o governo que o antecedeu 
do governador Flávio Dino, mas onde há uma diretriz clara e quem está 
dizendo isso não sou eu, é o próprio governador Carlos Brandão. E digo 
mais, é importante a gente afirmar esse ponto. Óbvio que quem está em 
Casa, ele não quer saber de direita e de esquerda, ele não quer saber se 
quem está prestando o serviço é o Hospital Municipal ou Estadual, ele 

quer saber o que o serviço funcione, mas é necessário apontar, Neto, 
porque isso faz toda a diferença, porque são bandeiras diferentes, são 
modos de pensar diferentes, modo de ver a vida diferente, prioridade de 
governo diferentes, para não falar de brasileiro, posso falar de Bobbio, 
a razão principal da distinção entre direita e esquerda, é que na esquerda 
a gente dá prevalência à igualdade, a direita da prevalência à liberdade. 
Ainda que uma, ainda que eu não possa dizer que a direita coloque a 
igualdade como algo ruim ou a esquerda coloca a liberdade como algo 
que não deva se conquistar, mas as prioridades são diversas, para tentar 
um resumo bem sintético. E me parece que o governo do governador 
Carlos Brandão é, sim, um governo, que olha a desigualdade do 
Maranhão, como o maior problema de nosso estado e luta para reduzir.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
JANAÍNA RAMOS - Libere o áudio do deputado Carlos Lula.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Agradeço, 
Presidente Deputada Janaína. Deputado Neto, então, digo isso com 
muita convicção, com muita tranquilidade, porque até me surpreendeu 
a sua primeira fala ser uma fala para debater algo que é de construção, 
porque ninguém aqui falou na sessão de ontem, seja eu, Deputado 
Rodrigo, Deputado Othelino, ninguém aqui é oposição ao governo, e 
se apontam o dedo como se tivesse falando uma crítica imponderável 
ou impossível. O Governo que é amplo é desse jeito, tem divergência, 
mas a gente converge ao final. A gente quer apontar aqui os caminhos 
para o governo melhorar. Não existe isso de não caber nenhuma crítica 
ao governo. E digo mais, Vossa Excelência, dizendo lá “o Governo 
Carlos Brandão fez o dever de casa”. O Governo Flávio Dino também 
fez. Os serviços que estão habilitados hoje são serviços que começaram 
a funcionar lá atrás e que não foram habilitados e cujos recursos não 
foram mandados para o Estado porque era o governo de um presidente 
que não gostava do Maranhão. Hoje o Governo Lula é um governo 
amigo, é um governo companheiro e é um governo republicano. Coisa 
que a gente não via no governo Bolsonaro. Então os serviços habilitados 
estão sendo pagos pelo Ministério da Saúde. Isso dá quase um bilhão 
em quatro anos de governo. Não é pouca coisa. É importante dizer: é 
porque é de esquerda. E vou ficar muito feliz de ver Vossa Excelência 
defender também, porque agora é líder do governo, o governo do 
Presidente Lula. E só para finalizar, sobre jabutis: Jabuti, nos contos 
africanos, sempre é linguagem de perseverança, de esperança. O jabuti 
quando ele enfrenta o leão, quando ele enfrenta o leopardo, em geral, 
ele sempre vence. Inclusive, em linguagem Tupi, “jabuti” significa “o 
que tem paciência.” Portanto, eu não vou aqui contar um conto, mas 
eu vou sugerir, quem quiser se aprofundar sobre jabutis, leia um conto 
africano chamado “O jabuti e o leopardo”, porque eu tenho paciência, 
eu tenho perseverança, exatamente no sentido que eu sei que o governo 
vai corrigir sua rota e melhorar os seus rumos de governar com quem o 
elegeu. A gente amplia a base? A amplia, mas a gente não esquece quem 
o elegeu ao iniciar o governo.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO - Deputado 
Neto.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
JANAINA RAMOS - Por favor, liberem o áudio do Deputado Neto.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Carlos Lula. Um aparte, Deputada Mical.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (aparte) - 
Deputado Neto, eu quero parabenizar.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Em seguida, 
o aparte ao Deputado Cláudio Cunha.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (aparte) 
- Eu quero parabenizar pela sua atuação aqui no parlamento, por 
assumir agora como líder do governo. Fiquei muito feliz e quero aqui 
reconhecer a sua amizade e também a sua parceria conosco. Desde 
quando eu cheguei aqui nesta Casa, sempre contei com seu apoio, com 
os seus conselhos e sempre foi uma pessoa amiga aqui da igreja, do 
povo evangélico, sempre votando com os nossos projetos, mais uma 
vez quero aqui te agradecer. V.Exa. tem demonstrado ser amigo do povo 
evangélico. E fico muito feliz na sua linha de defesa e de reconhecer 
o nosso trabalho, assim, a gente só tem mesmo... Se eu tenho que me 
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gloriar, eu me glorio no Senhor Jesus. E falando aqui sobre o governo 
Brandão, cada vez eu admiro mais esse homem pacificador. E V.Exa. 
nem votou no governo Brandão e ele lhe deu aqui esse papel de 
líder de governo. Mais um ato de bravura para dizer realmente que 
ele é acolhedor. Eu não sei qual é o critério que o governador está 
fazendo para compor o seu governo, mas eu tenho um pensamento, 
o entendimento de que ele quer afastar daquelas pessoas que passam 
o tempo todinho conspirando contra o seu governo, e a gente sabe, a 
gente tem conhecimento que tem pessoas aqui que estão dizendo que 
são aliadas do governo, mas fazem de tudo para que o seu governo não 
dê certo, passam o tempo todinho aqui articulando e fazendo com que o 
seu governo fique inviabilizado. Assim, eu acredito que agora ele quer. 
Eu volto à história dos jabutis, porque agora esses jabutis não têm o 
seu líder. Eu vou levar aqui para um fator figurativo. Ele vai sacudir 
essa árvore, e esses jabutis vão cair, porque esses jabutis, de vez em 
quando, cortam e se camuflam, parecem com camaleão camuflado, e 
aí fica difícil, mas vão ter que cair, porque realmente, quando a pessoa 
não tem confiança, quando não tem seriedade, quando é conspirador, 
não tem como permanecer com o governo sério. São essas as minhas as 
palavras. Obrigada.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
JANAÍNA RAMOS - Passo a palavra para o deputado Cláudio e em 
seguida para o deputado Neto. E peço que conclua essa fala, deputado 
Neto, por favor! 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Presidente, 
com a sua benevolência eu vou ouvir o deputado Cláudio, o deputado 
Arnaldo, o deputado Zé Inácio, para que a gente possa encerrar. Peço 
só a benevolência de V. Ex.ª, pois é um debate importante que está 
acontecendo no Parlamento que há tempos não acontecia. Peço que os 
colegas sejam breves. Deputado Cláudio.

O SENHOR DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA (aparte) - 
Deputado Neto, primeiro, parabenizar por essa honrosa missão 
que é liderar a todos nós, junto ao Poder Executivo, levar as nossas 
demandas e liderar esta Casa. Eu estou assistindo aqui atentamente e 
quero compartilhar com Vossa Excelência e todos os internautas que eu 
passei bom tempo da minha vida fã da política assistindo à TV Senado, 
assistindo à Assembleia, aos deputados ali na Rua do Egito. Muito vi o 
seu pai com grandes embates, muito vi os embates do grande deputado, 
pai do Rodrigo Lago, que era incansável na sua voz pautada na 
Oposição. Mas é a primeira vez que eu vejo num parlamento, e olha que 
eu fui prefeito, sublinho que fui prefeito durante o período de oito anos, 
e os vereadores da minha cidade, base do governo, não criticavam o 
governo publicamente, eles traziam a demanda em meu gabinete, e ali a 
gente buscava os encaminhamentos para encontrar soluções. Eu sou um 
assíduo cobrador desse governo online diretamente para o governador 
porque eu sou de uma região que a gente não tem o direito de ir e vir 
por uma questão de uma travessia precária que mudou 1000% na gestão 
Brandão. Há um momento lá atrás bem pior com greves e problemas com 
relação à ferryboat, mas é a primeira vez que eu vejo, no Parlamento, 
uma base aliada que cobra assiduamente, que está cobrando, fazendo 
o papel de Oposição. Isto é bom? É salutar? É. Mas eu queria, sendo 
eu assim o caçula, um dos caçulas do Parlamento Estadual, não tenho 
essas experiências como Vossa Excelência e o nosso amigo Othelino e 
demais pares têm, que V. Ex.ªs buscassem um entendimento para que o 
governo possa acertar a questão dos restaurantes populares até na minha 
cidade mesmo tem problema, a gente tem problema hoje com relação 
à falta de professores, quantitativo nas escola, é uma verdade, e tantas 
outros problemas que o governo tem, mas é preciso que se busque o 
encaminhamento como o governo e deixe quem for fazer oposição fazer 
oposição, então essa é a minha colocação. E com relação à pluralidade 
que o governador Brandão busca é uma questão de decisão íntima dele. 
Existem governadores, chefes de Poder Executivo que governam de 
uma forma, existem outros que governam de uma outra forma; existe 
aquele cara que sai da campanha, mas continua com a bandeira, quem 
é oposição é oposição e quem não é oposição, não é oposição. Eu vejo 
que o Brandão, ele busca a maioria, dentro do Parlamento, a maioria 
dentro dos partidos políticos para fazer um governo mais justo para o 

Maranhão. Muito obrigado.
O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Obrigado, 

deputado Cláudio, Deputado Arnaldo, Zé Inácio...
O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (Questão de 

Ordem) - Eu com todo o respeito, V. Ex.ª já ocupou 45 minutos tem 
pelo menos eu, o deputado Júlio Mendonça e acho que até a Deputada 
Mical também estava inscrita no tempo dos blocos, parece que já 
desistiu. Então vai esvaziar o plenário, esvazia a sessão e V. Ex.ª tem o 
domínio completo da sessão e eu pediria que como o líder do governo 
que é tivesse a complacência também que permite, ao menos, aos 
liderados ocuparem a tribuna também. Então, eu pediria presidente que 
respeitasse o tempo regimental.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Sra. 
Presidente, eu posso ouvir os demais colegas que pediram aparte ou 
Vossa Excelência quer que eu encerre o pronunciamento?

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
JANAÍNA RAMOS - A senhora declina a Deputada Mical? Então, eu 
peço apenas que o senhor conclua, deputado Neto.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Sem ouvir 
os apartes faltantes?

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
JANAÍNA RAMOS – Sim, por favor. 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Então, 
deputado Arnaldo, deputado Zé Inácio, obrigado, mas a Mesa já não 
permitiu mais a concessão de apartes.

O SENHOR DEPUTADO ARNALDO MELO – Nós vamos, 
senhor orador que está na tribuna, senhora Presidente, eu quero pela 
Ordem e pela urgência do assunto, já que eu estava inscrito para falar, 
compreender a reivindicação dos colegas. E que a gente passe realmente 
a ter esse critério, porque senão nós continuaremos com dois pesos e 
duas medidas, eu estava na vez para falar, agradeço a sua compreensão, 
senhor orador, e aguardo para outra oportunidade.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Arnaldo. Deputado Zé Inácio. Para concluir, Senhora 
Presidente, primeiro, eu agradeço as boas-vindas que recebi do Deputado 
Rodrigo, sobretudo, agradeço as boas-vindas que o Deputado Rodrigo 
deu ao grupo, agradeço ao Deputado Lula, ao Deputado Othelino, à 
Deputada Mical, o Deputado Cláudio, os parabéns. E recebo com muita 
tranquilidade a sua preocupação com relação à função que aqui eu 
ocupo, neste momento. Nunca me fugi de missões, Vossa Excelência 
sabe bem disso, e não fugirei. Eu, Deputado Rodrigo, iniciei minha vida 
partidária, aos 16 anos, como membro da Juventude do PSDB, partido 
do qual o seu pai, Deputado Aderson, fazia parte. E Deputado Carlos 
Brandão, à épocam também fazia parte. Temos uma história longa, 
Vossa Excelência sabe disso, Vossa Excelência não exercia a política 
partidária, mas era advogado eleitoral e um dos grandes advogados 
deste Estado, inclusive disse a Vossa Excelência, há poucos dias, 
que Vossa Excelência não podia ficar preso apenas a esta Casa, que a 
advocacia estava perdendo, com a sua impossibilidade momentânea por 
ser membro da Mesa, de advogar, mas sabia obviamente desta relação 
dentro do PSDB. Acontece que, como se diz, política tem dinamismo. 
E uma das coisas que o próprio Governador Carlos Brandão me disse, 
o próprio que me nomeou o líder do governo me disse, que uma das 
coisas que ele mais respeitava na minha figura pública era a coerência 
e, uma vez a palavra dada, essa palavra é cumprida. Eu tinha uma 
palavra dada desde as eleições de 2020 e cumpri com a minha palavra. 
Não volto no meio do caminho, mas o povo do Maranhão escolheu 
o Governador Carlos Brandão para ser o governador e aqui na sua 
base estou e aqui outros deputados também que estavam em outras 
campanhas estão. E ele, como governador, tem o entendimento da 
necessidade dessa convergência de pluralidade dentro da Assembleia 
Legislativa. O número de alimentação nos restaurantes populares, 
Deputado a Othelino, a gente pode, até Vossa Excelência pode falar da 
tribuna ou pode falar para mim, que eu quero, inclusive, ser uma via de 
ajudar a resolver se for o caso. Mas inclusive na época em que eu era 
Secretário, nós fazíamos muitos ajustes na quantidade de alimentação 
dos restaurantes, porque tinha restaurante que a gente começava com 
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um número de refeições, mil refeições por restaurante, em todos os 
restaurantes em determinados momentos... Eu não posso mais conceder.

O SENHOR DEPUTADO JÙLIO MENDONÇA – Mas eu sugiro 
que o Deputado Neto se inscreva no tempo dos blocos, porque senão ele 
pediu só para concluir, já está... Deputado Neto precisa se inscrever no 
tempo dos blocos.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Presidente, 
eu vou encerrar o meu pronunciamento.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCICIO JANAINA 
RAMOS - Eu peço que o Deputado Neto conclua a sua fala, respeitando 
o tempo regimental, porque o senhor estava inscrito por trinta minutos e 
já se passaram mais 20 minutos. Eu peço só para que o senhor conclua 
por favor.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Eu agradeço 
a Vossa Excelência a benevolência, e vou encerrar desde já, para que 
os nobres colegas não conturbem a sua presidência. A senhora tinha 
dado essa benevolência para mim, mas eu vou encerrar, não vou nem 
terminar o pronunciamento. Encerro este pronunciamento que aqui 
iniciei e, se for oportuno, em um determinado momento eu retorno. 
Obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO JANAINA 
RAMOS - Dando sequência, vamos para o tempo dos blocos 
parlamentares. Bloco parlamentar Juntos pelo Maranhão, líder 
Deputado Davi Brandão. Concedo a palavra para o Deputado Rodrigo 
Lago, por quinze minutos, com direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO (sem revisão do 
orador) - Senhora Presidenta, senhores Deputados, membros da 
imprensa, pessoas que nos acompanham pelos canais da TV Assembleia, 
antes de iniciar o que aqui vim falar, primeiro queria pedir todas as 
escusas ao nosso sempre presidente Deputado Arnaldo Melo, que ia ser 
o próximo a apartear o Deputado Neto Evangelista. Quero dizer a Vossa 
Excelência que até me arrependi de levantar a questão de ordem quando 
soube que Vossa Excelência era o próximo. É sempre bom ouvir a 
experiência não dos seus cabelos grisalhos, mas da sua longa trajetória 
vitoriosa na política. E aqui sempre debatendo, sempre trazendo os bons 
debates para essa Casa, Deputado Arnaldo. Não foi nada pessoal a 
Vossa Excelência, muito ao contrário, V. Exa. sabe disso, mas é que de 
fato o nosso líder do governo, o nosso novo líder do governo acabou 
ocupando cinquenta minutos, quando deveria ter apenas trinta e isso 
esvaziou o plenário, e é sempre bom fazer um debate com o plenário, 
ainda com a presença dos nossos colegas deputados, mas volto agora a 
um assunto que me trouxe hoje à tribuna. Iniciamos a sessão de hoje 
com o deputado Ricardo Seidel trazendo aqui ao debate, digamos, 
refutando o meu discurso de ontem. Em seguida, a deputada Mical 
Damaceno também fez o mesmo, veio aqui e iniciou a sessão me 
chamando de jabuti e terminou me chamando de camaleão. Eu prefiro 
ser humano mesmo, deputada Mical, assim sou feliz, assim Deus me fez 
e assim pretendo continuar nessa vida até que ele me leve para o seu 
lado em outro plano. Mas digo que são sempre muito honrosas as 
menções que recebo da direita, da extrema direita, porque percebi que o 
meu discurso ontem incomodou. E, quando incomoda a extrema direita, 
eu me recordo que a deputada Mical, eu falei ontem, deputada Mical, V. 
Ex.ª não estava no plenário, eu sempre fico muito constrangido de citar 
algum colega quando ele não está no plenário. Nós temos aqui, nesta 
Casa, um colega que faz exatamente o inverso: sempre aproveita da 
ausência do colega em plenário para fazer menção a algum projeto, a 
alguma proposta sua. Eu já faço o contrário, eu prefiro sempre que o 
colega esteja aqui no plenário, por isso mesmo que ontem eu disse a V. 
Ex.ª que eu faria aquele discurso de ontem no Grande Expediente. O 
deputado Neto também há de confirmar que eu mandei mensagem a ele 
e disse que faria o mesmo discurso ao deputado Neto Evangelista, até 
porque citava a sua sogra, a prefeita Maura Jorge. Portanto, eu gosto de 
falar com as pessoas presentes. Se a memória não me falha, deputada 
Mical, V. Ex. ª chegou, no dia 08 de janeiro, a fazer uma postagem na 
rede social e até disse, V. Ex. ª está confirmando aqui, a TV Assembleia 
não capta essa imagem, mas a deputada Mical está confirmando que 
chegou a fazer postagem, no dia 08 de janeiro, e até disse que foi de 

forma inocente, talvez sem saber que a poucos minutos depois, a sede 
dos Três Poderes da República estaria sendo invadida por aqueles 
patriotas, homens de Deus, que Vossa Excelência tanto enalteceu na 
postagem naquele dia. Talvez, se Vossa Excelência tivesse visto a 
imagem do Supremo Tribunal Federal destruído, do Congresso Nacional 
destruído e do Palácio do Planalto destruído, talvez Vossa Excelência 
tivesse com a consciência cidadã e não tivesse feito aquela postagem, 
mas é essa a extrema direita, deputado Ricardo Seidel, que eu tento 
combater. Vossa Excelência citou aqui o governo Lula, o governo 
federal, mencionou um ministro maranhense, o deputado André Fufuca, 
que faz parte do governo. Ele fez campanha para o Jair Bolsonaro, mas 
o deputado André Fufuca, de todos nós conhecido, presidente do Partido 
Progressista, partido do deputado, do nosso sempre presidente Arnaldo 
Melo, jamais foi extremista, pelo menos não aqui no Maranhão. Se fez 
essa política mais extrema à direita, o fez de forma escondida. E hoje é 
defensor do governo Lula. Hoje ele é defensor do governo Lula, ele 
defende ardorosamente o governo Lula. Disse até outro dia numa 
entrevista que, possivelmente, apoiará se o presidente Lula for candidato 
à reeleição, apoiará a sua reeleição, mesmo que o seu partido não queira 
caminhar no mesmo sentido. Vossa Excelência também disse, deputado 
Ricardo Seidel, quando eu informei aqui na tribuna que o governo não 
deve fazer concessões ao bolsonarismo, V. Ex.ª chegou a criar uma 
espécie de racismo regional. Chegou a sugerir que, em determinada 
região, é a direita que manda, e não é, lá tem gente de direita e de 
esquerda. E o presidente Lula diz, fala e executa e cumpre exatamente 
aquilo que ele diz. Vossa Excelência mencionou um exemplo aqui que 
é muito clássico, V. Ex.ª acaba caindo em contradição, quando disse 
assim “O Governo Lula deu R$ 6 bilhões a um adversário, ao Tarcísio”, 
ele não deu ao Tarcísio, deputado Ricardo Seidel, o Tarcísio que V. Ex.ª 
menciona é o governador do Estado de São Paulo, pode ser ele 
adversário ou não, receberá do Governo Federal o mesmo tratamento, 
porque o estado de São Paulo é povoado por brasileiros e o nosso 
Presidente Lula é Presidente de todos os brasileiros, de todas as 
brasileiras, pouco importa quem votou nele. Agora, eu não imagino, 
deputado Ricardo, e V. Ex.ª vai ter que me citar um exemplo, eu não 
imagino um petista sendo Ministro do Governo Bolsonaro, teve algum? 
Acredito que não! Por quê? Porque o se o PT perdeu as eleições, se a 
esquerda perdeu as eleições, em 2018, e é algo que eu lamento 
profundamente, porque se nós estamos no atraso que nós estamos hoje 
nós devemos essa conta, essa fatura, deputado Neto Evangelista, ao ex-
presidente Jair Bolsonaro, deputado Othelino Neto, se hospitais estão 
em dificuldade, deputado Neto Evangelista, hoje, no Maranhão, é 
porque o ex-presidente Jair Bolsonaro negou aquilo que o presidente 
Lula, ao chegar, determinou, que era exatamente atender uma demanda 
justa, válida, legal e legítima feita ainda pelo secretário Carlos Lula que 
hoje é nosso colega deputado estadual, se fosse tão simples assim, o 
presidente Jair Bolsonaro teria atendido e não atendeu por quê? Porque 
ele não gosta do povo, não gosta do povo do Nordeste, não gosta do 
povo Brasileiro, ele governa, como disse o deputado Carlos Lula, para 
outras prioridades, Deputado Neto Evangelista me dói muito, o 
deputado Cláudio Cunha fez uma intervenção, aqui no discurso de V. 
Ex.ª e ele diz algo que V. Ex.ª me acusou ainda há pouco. Ele diz 
exatamente isso: é muito ruim a base criticar o governo, eu não, por 
exemplo, eu não vou criticar que lá no município de Serrano, o 
restaurante popular está ruim, eu não vou criticar que lá está faltando 
professores. Ele disse que não vai e já critica. E já faz a crítica. E é essa 
crítica que, de vez em quando, é necessário ser trazido a público. Porque 
a crítica que eu fiz ontem da tribuna, Deputado Ricardo Arruda, eu 
passei longos nove meses levando ao governo e dizendo ao governo, 
tenha cuidado nós estamos fazendo um governo como elegemos como 
prometemos ao povo do Maranhão, um governo mais à esquerda, que 
dialoga com o centro, dialoga até com a centro-direita, como é o caso de 
vossa excelência, Deputado Neto Evangelista, dialoga com todos, e eu 
não fui contra aqui fazer uma maior abertura, uma maior amplitude das 
forças políticas do Maranhão para que o governador Carlos Brandão 
tivesse governabilidade, tanto é verdade que hoje ele governa com o 
PDT que tinha um candidato próprio, na eleição passada, que foi acabou 
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sendo derrotado. Ele governa aqui com União Brasil que formalmente 
não tinha candidato, mas V. Ex.ª era da linha de frente do candidato 
adversário. Eu não discordo disso, acho isso válido para garantir a 
governabilidade. Agora, governar com a extrema direita. Governar com 
aqueles que atacam, todos os dias, o Presidente Lula que tem ajudado 
muito o Governador Carlos Brandão, acho isso injusto e muito mais do 
que isso, acho isso desleal ao Presidente Lula, porque não é um amigo 
leal que faz isso com o outro. Por isso, eu venho cobrar muito 
claramente, tinha feito aquela cobrança ontem da tribuna e dava o 
assunto por encerrado, ex-presidente Othelino, mas, infelizmente, 
inaugura a liderança do Deputado Neto Evangelista, exatamente 
fazendo o discurso muito crítico a mim, e eu não consigo entender, 
Deputado Zé Inácio, nós que somos da esquerda maranhense, que 
defendemos aqui essas bandeiras, inaugura a liderança do nosso 
Deputado Neto Evangelista fazendo um discurso crítico a mim. E eu fiz 
críticas muito pontuais.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA- V. Exa. me 
concede um aparte?

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO- Concedo, claro.
O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA- Agora?
O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Pode ser agora.
O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (aparte) 

– Obrigado, Deputado Rodrigo pelo aparte, é só para justificar. Eu 
inauguro a liderança do governo e acho não sei se Vossa Excelência ou 
foi o Deputado Othelino que falou, ou se foi o Deputado Lula, não me 
recordo, de que esperava que hoje eu tivesse, foi o Deputado Othelino, 
que hoje eu tivesse um pronunciamento combatendo alguma fala do 
Deputado Welington, que é da bancada de oposição, citado por ele 
mesmo, nominalmente, “sou da oposição”, por enquanto o único. O 
Deputado Fernando diz que é independente e eu não sei o restante. Mas 
assim, não vi necessidade de hoje trazer algum debate com o Deputado 
Welington, que certamente nós iremos ter. Mas o que me levou até a 
tribuna foi falar especificamente da fala de Vossa Excelência, porque 
eu achei injusto de sua parte para com o Governador Carlos Brandão, 
chama-lo, cobrá-lo coerência. Quando a gente cobra a coerência de 
alguém é porque ele está incoerente. Então cobrar a incoerência do 
governador Carlos Brandão, que na minha ótica não está sendo. Então 
apenas por isso eu vim à tribuna. Acho justo, salutar que deputados da 
base do governo cobrem o governo. Agora, assim, Deputado Othelino 
é muito experiente, Deputado Arnaldo muito experiente, eu estou aqui 
apesar da pouca idade, no quarto mandato nesta Casa, e confesso que 
há mudanças naturalmente nos comportamentos, mas confesso que 
é a primeira vez que eu vejo a base de governo cobrar governo em 
tribuna. Como eu já vi e como eu estou fazendo, inclusive, no governo 
do Governador Carlos Brandão, cobro nas Secretarias, porque vai ter 
muito mais eficiência do que na tribuna, mas é critério, obviamente, de 
cada um o seu formato de fazer política...

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO - Eu agradeço o 
aparte. 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Vossa 
excelência faz de outro, que eu vou criticar o seu formato, cada um faz 
no formato.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Eu agradeço 
o aparte do Deputado Neto Evangelista, o nosso líder antes que ele 
tome o meu tempo aqui restante que já é curto, mas agradeço também 
a dedicação de Vossa Excelência ao nosso regime constitucional 
de respeitar o mandato e saber que cada um age da forma adequada. 
Deputado Neto, eu tenho poupado muitas críticas ao governo de forma 
pública e tenho feito, como diz Vossa Excelência, tenho feito aos 
auxiliares do Governo. Eu posso citar aqui alguns exemplos, algumas 
críticas que muitas das vezes nós todos aqui colegas deputados fazemos 
por indicação. A Indicação muitas das vezes, se Vossa Excelência for 
ler o diário, vai perceber isso, são críticas ao Governo. Porque quando 
Vossa Excelência faz uma indicação para tapar um buraco, para corrigir 
uma estrada, para colocar água onde está faltando, para corrigir um 
problema que há em uma unidade de saúde, sempre é uma crítica. Mas 
é uma crítica que você faz respeitosamente, de forma, digamos, quase 

que silenciosa ao Governo, fazendo a devida pontuação. Eu fiz, por 
exemplo, uma crítica ao Governo aqui sob o Procaf. Fiz ao Governador 
várias vezes, fiz ao Governador uma vez saindo do palácio para um 
evento da agricultura familiar ano passado, final do ano passado, e 
disse ao ouvido do governador: “Governador, eu lhe imploro. Vamos 
lançar o Procaf esse ano”. Chamei o secretário Rubens Pereira, o 
governador estava lá envolvido com o ministro Paulo Teixeira, e eu 
chamei o secretário Rubens Pereira de lado: “Rubens, se não houver o 
lançamento do Procaf em 2023, será o primeiro ano, desde a criação 
desse importantíssimo programa da agricultura familiar, que nós não 
teremos edital do Procaf”. O governador saiu de lá dizendo que ia 
lançar, chegou ao evento e anunciou que ia ser o dobro do que havia 
sido no ano anterior, que era 2022, mas acabou não lançando. Renovei 
a indicação aqui nesta Casa, mas nem por isso eu vim para a tribuna 
tripudiar porque eu sou da base. Agora, se V. Ex.ª como líder do governo 
está aqui fazendo algum convite para deputados irem para a Oposição, 
faça expressamente e diga em nome de quem está falando, porque aqui, 
pelo menos da minha conduta, até aqui nenhuma postura foi contra o 
governo, acreditando no governo, confiando no governo que eu elegi, 
governo para o qual eu fiz campanha, tanto o governo Lula como o 
governo Carlos Brandão. As críticas que eu faço aos auxiliares, a crítica 
que eu levo às secretarias e que não são atendidas, ao longo de um 
certo tempo, como essa de frear o bolsonarismo no Maranhão, de frear 
a extrema Direita no Maranhão, acho que devia ter trazido a público 
como trouxe ontem. Para mim, como eu disse a V. Ex.ª, era um assunto 
encerrado, eu tinha feito a pontuação, mas V. Ex.ª fez questão de trazer 
novamente o debate à Casa, talvez defendendo a posição do governo 
de abrir as portas para a extrema direita, para bolsonarismo. Eu pensei 
que o governador ia fazer uma reflexão de entender, deputado Carlos 
Lula, que era um erro, como V. Ex.ª diz, Partido Socialista Brasileiro, 
como ele disse no encontro do PT, o governador Carlos Brandão disse 
no encontro do PT, anteontem, que era um governo lulista. Como é 
que é um governo lulista abre as portas e escancara as portas para 
aqueles que quiseram tirar o presidente Lula do Palácio do Planalto? 
E o bolsonarismo, por fim, a deputada Mical já não está mais aqui, o 
deputado Neto fez questão de espantá-la do plenário, ocupando quase 
todo o tempo dessa sessão plenária, mas o bolsonarismo que eu combato 
aqui é o bolsonarismo da homofobia, do racismo, do negacionismo. E 
diferente do que diz a deputada Mical, bolsonarismo não é igual, não é 
sinônimo de evangélico. Não! Os evangélicos são livres para professarem 
a sua fé, mas também são livres para se posicionarem na política. O 
deputado Neto Evangelista citou uma evangélica hoje, a senadora 
Eliziane Gama, que reconhece o papel importante que o presidente Lula 
está fazendo no país, que reconheceu, ainda na campanha, o desastre 
que era o governo Jair Bolsonaro, por isso mesmo ela disse que não 
tinha compromisso com aqueles erros do presidente Bolsonaro, por isso 
ela aderiu à campanha do presidente Lula e votou no presidente Lula 
já no segundo turno e hoje é uma das líderes do presidente Lula no 
Senado da República. Portanto, para encerrar, eu não me incomodo com 
os adjetivos usados hoje pela deputada Mical Damaceno sobre o jabuti, 
sobre o camaleão, primeiro, porque eu não subi nessa árvore levado 
por ninguém. Eu já estava nesse ambiente quando a deputada Mical 
chegou. Talvez ela tenha vindo por uma enchente ou alguma mão de 
gente a colocou no pé da esquerda, na árvore da esquerda. Também não 
sou camaleão, não sou de ficar mudando de cor. Eu não sou como ela 
que, aqui na Assembleia, é vermelhinha, mas, quando chega na ponta, é 
conservadora, deputado Ricardo. Então, eu acho que esses adjetivos em 
mim não colam. Talvez ela estivesse falando com ela própria, mas eu 
jamais usaria esses adjetivos com um colega deputado, especialmente 
com uma mulher deputada como a Mical, por quem eu, repito, já disse 
aqui várias vezes, tenho o maior respeito, deputado Júlio Mendonça, 
à Deputada Mical Damaceno, não porque eu concordo com as suas 
posições, Deputado Wellington, porque delas divirjo sempre e com 
muito vigor e energia. Mas, porque ela sempre teve esse posicionamento 
e quando o Deputado Neto, meu líder do Governo, a deputada Mical 
participou do governo Flávio Dino, o mesmo governo que hoje ela tanta 
crítica e participou quase até o final. Desembarcou do governo Flávio 
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Dino, já em dezembro de 2021, ou seja, usou, usufruiu das benesses 
do governo, durante todo o tempo do governo Flávio Dino, quando ela 
participou, ela concordava com o governo do Flávio Dino e o Flávio 
Dino é quem não acreditava que a Mical depois de tanto participar do 
seu governo, de participar das políticas públicas, o fosse trair, como 
traiu em 2022, negando-lhe as mãos, quando ele mais precisava que 
ele era candidato, novamente. E aí sim, ela se vestiu novamente como 
um camaleão, se vestiu de verde, e aí como conservadora que é, negou 
as mãos estendidas ao governador comunista, que ela tanto apoiou. E é 
isso que eu tanto critico aqui, eu acho que o governador Carlos Brandão 
tem um momento de reflexão, ele governa uma Frente de Esquerda, aqui 
no Maranhão, ele governa com amplo apoio do Presidente Lula. E ele 
que se diz tão amigo do Presidente Lula, acho que tem que retribuir essa 
amizade, Deputado Júlio Mendonça, Deputado Zé Inácio com lealdade. 
E a lealdade que ele deve ao governo Lula é exatamente isso, fechar 
as portas do governo à extrema direita, aquelas pessoas que quiseram 
destruir a nossa Democracia, que quiseram cassar o mandato legítimo 
e popular do maior líder que nós já conhecemos na história do Brasil, 
que é o Luiz Inácio Lula da Silva, o nosso Presidente da República, 
que assumiu contra a vontade deles e que se manteve no governo, meu 
muito obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 
JANAÍNA RAMOS – Dando continuidade, com a palavra, o Deputado 
Júlio Mendonça, por oito minutos, seguido do Deputado Zé Inácio e o 
Deputado Othelino.

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Presidente 
Janaína, eu vou declinar do uso do tempo, muito obrigado.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão do 
orador) - Eu prometo, serei rápido. Senhora Presidente, quero saudá-la 
pela Presidência, a condução da Presidência, sei que provavelmente é a 
primeira vez, mas está de parabéns, como uma mulher guerreira. Quero 
saudar todos os colegas deputados e deputadas, na verdade, eu considero 
que o debate hoje, deputado Arnaldo, está em alto nível, é assim que 
tem que ser feito mesmo, na verdade, eu vou destoar rapidamente 
do debate, porque hoje a Baixada amanheceu, os grupos, é com uma 
efervescência muito grande em função da MA-014, e principalmente 
com a com a iminência de paralisação daquela importante via de acesso. 
Por isso que eu venho aqui hoje com a preocupação, de fato, porque 
se interromper a MA-014, é um prejuízo para centenas de pessoas, 
mas conversei ainda há pouco com o governador Carlos Brandão, por 
telefone, com o secretário Aparício Bandeira, e já estamos, tem várias 
equipes já trabalhando em São Bento e Palmeirândia, e me asseguraram 
que amanhã, hoje ainda, chegará uma nova equipe da empresa que 
está fazendo a recuperação da MA-014, para trabalhar no município 
de Viana. Por isso, eu quero agradecer ao governador Carlos Brandão 
pela sensibilidade, nós viemos lutando há muito tempo com essa pauta, 
eu sei a importância, sabemos das dificuldades, mas quero comunicar 
ao povo da Baixada, que hoje chegará mais uma equipe para que possa 
avançar. A minha fala destoe um pouco, mas eu quero aqui aproveitar 
para parabenizar e desejar boa sorte ao Deputado Neto Evangelista, 
como líder do governo. Mas, Deputado Neto, que é inclusive meu 
amigo, eu conheço o Neto há muito tempo, mas fiquei extremamente 
preocupado com o seu início aqui. Fiquei preocupado, porque eu acho 
que essa sua posição acaba alimentando a divergência na base. O senhor 
pegou, fez uma crítica contundente ao Deputado Rodrigo pela fala do 
Deputado Rodrigo, e fez um elogio contundente à Deputada Mical. 
Bem se o senhor tivesse começando as discussões hoje, eu diria que 
não tem nenhum problema, mas de fato essa posição não agrega; pelo 
contrário, ela promove o que a extrema direita vem tentando fazer aqui 
todos os dias, esculhambando o presidente Lula e nos colocando contra 
o governo Brandão. Eles fazem isso todos os dias, Deputado. Então eu 
fico extremamente preocupado quando Vossa Excelência, que é uma 
pessoa que eu gosto muito, e tem uma coerência comprovada e embarca 
num discurso desse extremo, valorizando, normalizando, banalizando, 
como se fosse só uma pequena divergência. Então, eu sugiro a Vossa 
Excelência que nos ajudem a construir e consolidar de fato a base, mas 
não é validando, convalidando...

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Me concede?
O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Concedo, 

concedo agora, Deputado.
O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (aparte) 

- Deputado Júlio, eu estou olhando para o Deputado Rodrigo, ele se 
virou assim para mim e falei está me admirando dali. O Deputado 
Othelino me conhece bem e sabe que o meu papel nesta Casa sempre 
foi ao máximo buscar a pacificação. Inclusive com o seu retorno 
vindo de Secretário em Brasília para a Assembleia Legislativa. E esse 
continuará sendo o meu papel como líder de governo ou não, porque eu 
entendo que a pacificação, o bom diálogo é sempre melhor do que uma 
briga. Numa guerra não há vencedores, porque até quem venceu teve 
soldados mortos. Então, eu sempre busco a pacificação. Eu entendo a 
preocupação de Vossa Excelência, mas enquanto o papel que me foi 
designado como líder do governo, eu me senti na obrigação, não houve 
pedido do governo para este meu pronunciamento hoje, eu me senti 
na obrigação por achar injusta a cobrança de coerência ao Governador 
Carlos Brandão, por não o achar incoerente, mas por achá-lo também 
um pacificador. Então só para sublinhar essa sua fala sobre a sua 
preocupação que é pertinente. 

O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO - Deputado Júlio. 
O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Pois não, 

Deputado Othelino, trinta segundos
O SENHOR DEPUTADO OTHELINO NETO (aparte) – Acho 

que a sua ponderação é importante, a explicação do deputado Neto, 
que de fato procura sempre ser um pacificador. Só vai ter que ter um 
cuidado, Deputado Neto, porque o Governador Brandão até quando eu 
tive mais contato com ele, de fato, me pareceu sempre um homem de 
diálogo, um pacificador, mas deve ter no entorno dele gente que fica o 
tempo todo plantando a discórdia. Então Vossa Excelência vai ter muito 
trabalho para fazer com que o Governador escute menos essas pessoas, 
que talvez só digam o que ele quer ouvir para poder ter uma relação 
democrática aqui dentro. Veja só, o deputado Júlio falou do problema da 
MA. Será possível que, a partir de amanhã, V. Ex.ª vai ser considerado 
um conspirador, um opositor ao governo? Então, é preciso a gente ter 
esse discernimento. Pessoas inclusive que não foram eleitas pelo povo 
do Maranhão e que têm muita voz de comando hoje ficam implantando 
e insuflando essa coisa para ter sabe-se lá o quê. Eu, por exemplo, sou 
colocado na oposição, não que esse papel me cause alguma desonra, 
deputado Júlio, eu já fui oposição até 2014, ainda não sou, posso vir a 
ser, mas já me colocaram na oposição, e eu nunca fiz uma fala ofensiva 
com relação ao governo, a não ser ponderações específicas. Muito 
obrigado pelo aparte.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – Obrigado, 
Neto Evangelista, pelo aparte. Obrigado, deputado Othelino. Só 
ratificando a questão da MA 014. Quando eu falei há pouco com o 
governador, mostrei para ele o problema, e nós temos conversado, e 
ele de pronto mostrou a sensibilidade e disse que está preocupado e 
determinou do secretário Aparício Bandeira, de pronto, atender essa 
demanda para melhorar essa MA 014. Então, essa, deputado Rodrigo, 
é a boa política. E nós não somos de oposição, nós estamos buscando, 
agora é mediocridade da nossa parte com o povo que nos botou aqui, 
deputado Rodrigo, não colocar as coisas que têm que ser colocadas, 
mas nós não podemos ser tratados como inimigos. Agora esse debate 
da extrema direita é extremamente válido, porque o que aconteceu, no 
dia 08 de janeiro, não é coisa da nossa cabeça. Mais do que nunca, 
agora está provado que ia acontecer um golpe, e aí esse pessoal vem 
todo dia aqui nos ofender e ofender o governo Lula. A base do governo 
não pode achar isso normal. A base do nosso governo aqui. Então, era 
isso. Eu desejo ao deputado Neto realmente toda a sorte do mundo. 
Conte comigo, deputado, como uma pessoa que quer, de fato, que este 
Parlamento cumpra o seu papel com independência dos Poderes, mas 
com a altivez e com muita seriedade, ajudando o nosso Maranhão.

O SENHOR DEPUTADO RODRIGO LAGO – Deputado Júlio, 
conceda um aparte. Eu já fui chamado de jabuti, de camaleão, não me 
incomodo muito com isso, mas vou botar um apelido em V. Ex.ª como 
bombeiro desta Casa aqui. Muito obrigado.
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O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA – Deputado, 

bombeiro é melhor do que jabuti. Muito obrigado.
A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 

JANAÍNA RAMOS - Com a palavra, o deputado Zé Inácio por cinco 
minutos, com direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO (sem revisão do orador) - 
Subo mais uma vez a esta tribuna para usar o tempo que eu não consegui 
usar no momento da fala do deputado Neto, para aparteá-lo, mas 
quero iniciar parabenizando o deputado Neto por assumir a liderança 
do governo e dizer que foi acertada a posição do governador quando 
indicou o deputado Neto Evangelista para liderar o governo aqui na 
Assembleia. Além da sua competência, o deputado Neto tem como 
uma das suas marcas o diálogo. O diálogo é coerente nas suas posições 
e tem um bom diálogo com todos colegas parlamentares e acho que 
algumas críticas que são apontadas ao governo o melhor caminho é 
fazer a intermediação junto ao Governo para que determinados pontos 
sejam coerentes. Eu sou de um partido que tem divergência interna, 
porque é muito plural e a própria direção do nosso partido, às vezes, 
faz críticas construtivas ao governo do próprio Presidente Lula, isso 
acaba sendo salutar pra fazer correção, correções de rumo. É muito 
político, é muito comum crítica da Direção Nacional do meu partido, 
a política econômica do governo, liderado pelo próprio partido, a 
exemplo da taxa de juros conduzida pelo Banco Central, é muito 
comum o PT se manifestar e cobrar diminuição de taxa e faço essa 
referência para destacar que a crítica feita por alguns colegas, muitas 
vezes, até que alguns possam subir no tom, mas é muito fruto do 
momento político que estamos convivendo aqui na Casa. Eu acho que 
são críticas que devam ser levadas para o governo para aperfeiçoamento 
das relações do governo com a população e também na relação, aqui 
nesta Casa. Mas, também, quero destacar um ponto do deputado Neto 
fez referência no seu discurso, que é muito parecido com algo que 
eu tenho dito aqui, desde o ano passado, que é a relação do governo 
Brandão com o governo do Presidente Lula, como foi destacado pelo 
deputado Rodrigo, destacado pelo deputado Carlos Lula. E também 
a crítica que foi feita aqui até mesmo pelo deputado Neto, quando se 
referiu à época do governo Bolsonaro, que eu sempre disse aqui que 
o governo Bolsonaro virou as costas para o Maranhão e na relação, 
relação muito proveitosa do governo do presidente Lula com o governo 
Brandão foi destacado um ponto importante, que foi o aumento de 
recurso que o governo Lula, tem destinado, mês a mês, para a saúde do 
Maranhão de 30 milhões/ mês, passou praticamente para 50 milhões. 
Isso é uma parceria que tem é sido firmada porque é algo que vem a 
contribuir a ajudar a população do Maranhão. Eu tenho muito discutido 
isso. Algumas críticas feitas, por exemplo, ao Programa Restaurante 
Popular. Essas críticas têm que ser observadas pelo governo, caso 
sejam procedentes. Por isso que foi correto quando o deputado Neto 
pediu que se fosse destacado ou da tribuna ou diretamente para ele, 
quais são os municípios para que o governo possa fazer os ajustes, 
porque nós estamos falando de um programa de segurança alimentar, 
que é o maior da América Latina. Foram destacados os números, 100 
construídos no governo Flávio Dino, mais 68 durante a gestão do 
Governador Brandão, com perspectiva de passar de 160, atendendo a 
população mais humilde, a população mais carente do nosso estado. 
Então, programa da dimensão dos Restaurantes Popular não vai estar 
nunca 100 % funcionando como a população merece, mas eu tenho 
certeza que é um programa exitoso. E não é fácil o Governo conduzir 
um programa que atende milhares, milhares de maranhenses todos os 
dias. Mas é um programa que, pelo êxito, nós podemos dar nota 10. E 
digo mais, qualquer situação em determinado município que se precise 
fazer algum reparo eu acho que o destaque ou da tribuna ou dialogando 
entre as lideranças do Governo, entre deputados, eu acho que não vejo 
nenhuma dificuldade os ajustes a ser feitos pelo Secretário Cazé, se for 
o caso, ou diretamente pelo Governador Brandão. Então, meus colegas 
deputados, eu acho que essa relação Parlamento e Governo é sempre 
conduzida da melhor forma através do diálogo, mas é importante 
também destacar que cada deputado tem a sua autonomia para subir 
tribuna e fazer os questionamentos que consideram necessário. Muito 

obrigado, Senhora deputada, pela tolerância do tempo.
A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCICIO DEPUTADA 

JANAINA RAMOS – Obrigada, Deputado Zé Inácio, agora pelo Bloco 
Parlamentar Unidos pelo Maranhão, Deputado Ricardo Arruda por 
cinco minutos, com direito a apartes.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (sem revisão do 
orador) - Bom dia a todos e a todas. Senhora Presidente, não pretendo 
ir além dos cinco minutos, até pelo adiantado da hora. Mas o que eu 
gostaria aqui, senhoras deputadas, senhores deputados, Deputado Neto 
Evangelista, era de, na verdade, fazer a fala que eu gostaria de ter feito 
por meio de um aparte, mas por conta do adiantado da hora e pelas falas 
não tive oportunidade. Primeiramente, Deputado Neto, parabenizá-lo 
pela indicação para o cargo de líder do governo. Acho que V.Exa. está 
bem talhado para essa função. Tive a oportunidade de conviver com 
V. Exa. durante todo o ano passado e pude perceber suas qualidades 
enquanto homem conciliador, enquanto homem que tem noção de 
grupo, ou seja, atuou brilhantemente na condução do nosso Bloco 
Parlamentar, e eu tenho certeza que a escolha do Governador Carlos 
Brandão está acertada e que V. Exa. vai desenvolver a contento essa 
função. V. Exa. tem todas as virtudes e todas as qualidades para ser um 
bom líder. Então desejo boa sorte e conte com o seu amigo parlamentar 
nessa empreitada. Eu, ouvindo as discussões agora há pouco e ouvindo 
atentamente, fiquei feliz porque o que eu vejo, Deputado Lula, da 
riqueza do parlamento, Deputado Rodrigo Lago, é justamente a riqueza 
do parlamento reside justamente no debate. Esse parlamento não vai 
estar cumprindo sua função de forma plena se não houver debate, se não 
houver divergência de pontos de vista e que cada parlamentar indique 
aquilo que considera que é o melhor caminho para o Maranhão. Porque 
entre o meu ponto de vista e de qualquer outro colega, entre o meu e 
o dele, a verdade estará em algum ponto que não necessariamente é o 
que eu penso e não necessariamente é o que o colega pensa também. 
Mas o que nós temos que ter sempre em vista, e eu tenho certeza que 
nós temos essa percepção tanto o deputado Neto quanto o deputado 
Rodrigo, deputado Lula, deputado Othelino, deputado Inácio, o que nós 
temos que ter sempre em vista são os interesses maiores do Maranhão 
Esse debate polarizado apequena essa discussão. Nós temos sempre que 
ter em vista que o que interessa para todos nós é o que foi dito aqui, é 
que a política pública chegue à ponta, é que a nossa população sinta o 
resultado da atuação governamental. E a polarização por si só apequena 
esse debate, porque há de convir que ninguém tem o monopólio da 
virtude. O deputado Lula, agora há pouco, falava sobre valores que são 
caros à direita e são caros à esquerda. Falou sobre liberdade e igualdade. 
Ambos, deputados, são inegociáveis. Então, isso serve para demonstrar 
que a gente tem que ter essa visão e fugir sempre da polarização. 
Nós temos nosso ponto de vista, nós temos nosso entendimento, mas 
a polarização apequena o debate e diminui a nossa função enquanto 
parlamentares. E uma vantagem, deputado Rodrigo, que eu vejo no 
governador Carlos Brandão é justamente essa tendência à convergência, 
de buscar pessoas de várias matizes ideológicas, mas que pensem no 
melhor para o Maranhão. Então, eu vejo essa virtude. E eu, enquanto 
aliado, busco, sim, fazer aquilo que o deputado Othelino falou muito 
bem e que interessa ao governo muito mais que é quem aponta onde 
o governo precisa ser melhorado do que quem fica simplesmente 
aplaudindo o que o governo faz. Enquanto aliado, eu procuro levar as 
demandas e tenho certeza de que Vossa Excelência já levou também 
junto ao secretário e junto ao próprio governador. Voltando ao ponto 
inicial, eu fico feliz que este Parlamento esteja, de fato, discutindo as 
questões importantes para o estado. Como eu falei, nós temos que ter 
em mente, primeiramente, os interesses maiores do Maranhão, e eu 
tenho certeza de que todos estão imbuídos desse interesse. Então, eu 
parabenizo a Casa com esse debate que está sendo travado hoje. Eu sou 
neófito aqui na Casa, sou calouro aqui na Casa, mas eu digo tanto para 
o deputado Neto Evangelista quanto para o deputado Rodrigo e para 
o deputado Othelino que hoje eu aprendi muito aqui com os debates 
que foram travados nesta Casa. Eu tenho certeza de que desses debates, 
dessas discussões conscientes, nosso interesse maior é servir ao povo 
do Maranhão, atender às expectativas do povo do Maranhão, tanto 



  20        QUINTA-FEIRA, 21 DE MARÇO DE 2024                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 20
com relação à atuação deste Parlamento quanto à atuação do governo. 
Eu tenho certeza de que nós vamos atender da melhor forma possível 
essa expectativa. Então, deputado Neto, eu me coloco à disposição de 
Vossa Excelência enquanto aliado do governo, enquanto seu colega 
de Parlamento. Eu me coloco tanto também à disposição dos demais 
colegas para que a gente possa constituir esse Maranhão que todos 
esperamos. Então, eu tenho certeza de que, com harmonia e com o 
debate limpo e altivo, nós vamos construir um futuro melhor para o 
Maranhão. Parabéns a todos. Muito obrigado. 

VI – EXPEDIENTE FINAL.
A SENHORA PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADA 

JANAÍNA RAMOS - Não havendo mais inscritos, antes de terminar 
a sessão, determinar a inclusão do projeto de lei, em segundo turno, 
na Ordem do Dia da Sessão Ordinária de quinta-feira, 21 de março de 
2024, dos seguintes projetos: Projeto de Lei nº 2.225/2023, de autoria 
do deputado Zé Inácio. Projeto de Resolução Legislativa nº 109/2019, 
em segundo turno, do deputado Neto Evangelista. Nada mais havendo 
a tratar, declaro encerrada a presente Sessão.

Ata da Décima Quinta Sessão Ordinária da Segunda Sessão 
Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão, realizada em catorze de março de dois mil e vinte 
quatro.

Presidente, em exercício, Deputado Ricardo Arruda
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Antônio 

Pereira 
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Alan da 

Marissol 

Às nove horas e trinta minutos, presentes os Senhores (as) 
Deputados (as): Alan da Marissol, Aluízio Santos, Andreia Martins 
Rezende, Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, Carlos Lula, Cláudia 
Coutinho, Cláudio Cunha, Daniella, Davi Brandão, Doutor Yglésio, 
Doutora Vivianne, Edna Silva, Fabiana Vilar, Fernando Braide, 
Florêncio Neto, Francisco Nagib, Hemetério Weba, Janaína Ramos, 
João Batista Segundo, Jota Pinto, Júlio Mendonça, Júnior França, 
Leandro Bello, Neto Evangelista, Osmar Filho, Pará Figueiredo, 
Rafael, Ricardo Arruda, Ricardo Seidel, Ricardo Rios, Rodrigo Lago, 
Solange Almeida, Wellington do Curso e Zé Inácio.  Ausentes os (as) 
Senhores e Senhoras Deputados (as): Glalbert Cutrim, Iracema Vale, 
Mical Damasceno, Othelino Neto, Rildo Amaral e Roberto Costa. O 
Presidente, em nome do povo e invocando proteção de Deus, declarou 
aberta a Sessão, determinando a leitura do texto bíblico e da Ata da 
sessão anterior, que foi aprovada, e do Expediente, que foi encaminhado 
à publicação. No horário destinado ao Pequeno Expediente, concedeu 
a palavra aos (às) Deputados (as): Cláudia Coutinho, Alan da Marissol, 
Rafael, Ricardo Arruda, Ricardo Seidel, Doutora Vivianne, Wellington 
do Curso e Doutor Yglésio. Esgotado o tempo destinado a este turno dos 
trabalhos, a Presidente declarou aberta a Ordem do Dia, anunciando, em 
único turno: Medida Provisória Nº 434/2024 (Mensagem Nº 011/2024) 
de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre a restituição e redução 
parcial da taxa de licenciamento de veículos cobrada pelo departamento 
estadual de trânsito do Maranhão - DETRAN, no período e caso que 
especifica, com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça 
e  Cidadania (CCJC), que foi aprovada e encaminhada à promulgação. 
Em primeiro e segundo turnos, tramitação de urgência, o Plenário 
aprovou e vai à sanção governamental o Projeto de Lei N° 548/2023, de 
autoria do Deputado Leandro Bello, que eleva a manifestação cultural 
“Zé Pereira”, que ocorre em Timon/MA, à condição de patrimônio 
cultural de natureza imaterial e cultural do Estado do Maranhão, 
com parecer favorável da CCJC. Em primeiro turno, tramitação 
ordinária, o Projeto de Lei Nº 225/2023, de autoria do Deputado Zé 
Inácio, que dispõe sobre a política estadual de valorização da vida nas 
escolas estaduais do maranhão, com pareceres favoráveis da CCJC e 
de Educação, Desportos, Ciência e Tecnologia foi aprovado e vai a 

segundo turno; em primeiro turno, o Projeto de Resolução Legislativa 
nº 109/2019, de autoria do Deputado Neto Evangelista, que concede a 
Medalha do Mérito Legislativo José Ribamar de Oliveira “Canhoteiro” 
ao Senhor José Emílio Santos Moreira, com parecer favorável da CCJC 
foi aprovado e vai a segundo turno. Sujeito à deliberação do Plenário, 
também foi aprovado o Requerimento nº 096/2024, de autoria da 
Deputada Solange Almeida, solicitando que seja registrado nos Anais 
desta casa Mensagem de Congratulação à população do município de 
Santa Inês, pela data comemorativa do 57º aniversário de emancipação 
da cidade, que ocorrerá no dia 14 de março deste ano. Sujeito à 
deliberação da Mesa, deferido o Requerimento nº 097/2024, de autoria 
do Deputado Júlio Mendonça, solicitando que seja realizada Audiência 
Pública, a ser promovida pela Comissão de Educação, Desporto, 
Ciência e Tecnologia, em data a ser definida posteriormente, para 
discutir a política estadual de educação no campo em nosso Estado. No 
primeiro horário do Grande Expediente, não houve oradores inscritos, 
assim como no tempo reservado aos Partidos e Blocos. Nos termos 
do Regimento Interno, a Presidente determinou a inclusão na Ordem 
do Dia da próxima sessão ordinária do Projeto de Lei Nº 741/2023, 
de autoria do Deputado Cláudio Cunha; Requerimento N° 101/2024, 
de autoria do Deputado Leandro Bello. Nada mais havendo a tratar, 
a sessão foi encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e aprovada 
será devidamente assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, do 
Palácio Manuel Beckman, 05 de março de 2024. Deputado Ricardo 
Arruda - Presidente, em exercício, Deputado Antônio Pereira - Primeiro 
Secretário, Deputado Alan da Marissol - Segundo Secretário, em 
exercício

M E S A  D I R E T O R A  D A  ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 
DO ESTADO DO MARANHÃO

P A R E C E R Nº 001 / 2024
RELATÓRIO:
Chega-nos para ser apreciado, o Projeto de Resolução 

Legislativa nº 014/2023, de autoria do Senhor Deputado Carlos 
Lula, subscrito por mais de um terço dos Membros desta Casa 
Legislativa, que Acrescenta a alínea “q” ao inciso I, do art. 30 à 
Resolução Legislativa nº 449 de 24 de junho de 2004 (Regimento 
Interno da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão).

Nos termos do presente Projeto de Resolução Legislativa, o 
inciso I, do art. 30, da Resolução Legislativa nº 449 de 24 de junho de 
2004, que dispõe sobre o Regimento Interno da Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão, fica acrescido da alínea “q”, com a seguinte 
redação:

 “Art.30 (...) 
(...)
q) editar, revisar ou cancelar enunciados de súmulas sobre 

a constitucionalidade, juridicidade, legalidade e regimentalidade, 
por iniciativa de qualquer integrante desta Comissão, mediante a 
aprovação da maioria absoluta de seus membros.”

Em síntese, o presente Projeto de Resolução Legislativa, visa 
o aperfeiçoamento, racionalização, organização e o bom andamento 
do processo legislativo do Estado do Maranhão, ao introduzir no 
Regimento Interno, a possibilidade de edição, revisão ou cancelamento 
de enunciados de súmulas a partir de entendimentos firmados no 
âmbito da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania desta Casa 
Legislativa.

Examinado preliminarmente pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania (Parecer nº 168 /2023), que concluiu por sua 
juridicidade, constitucionalidade e legalidade, veio-nos para exame e 
parecer, nos termos do § 2º, do art. 273, do Regimento Interno, que 
determina, se a proposta de alteração do Regimento Interno for de 
iniciativa de Deputado ou Comissão será ouvida a Mesa Diretora, 
senão vejamos:

Art. 273. Publicado e distribuído em avulso, o projeto 
permanecerá em pauta durante cinco sessões para recebimento de 
emendas.
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(...)
§ 2º Se a proposta for de iniciativa de Deputado ou Comissão, 

será ouvida a Mesa, para apreciar o projeto após o recebimento de 
emendas.

A medida proposta pelo presente Projeto de Resolução 
Legislativa é indiscutivelmente oportuna. A matéria constante do 
Projeto de Resolução Legislativa em tela não nos parece ter o condão 
de adentrar aos limites da competência atribuída privativamente à Mesa 
Diretora. Assim sendo, não há ferimento ao devido processo legislativo 
a propositura do presente Projeto de Resolução Legislativa apresentado 
por Deputado, subscrito pela terça parte dos membros desta Casa 
(Art. 272, do Regimento Interno desta Casa Legislativa).

Temos, pelas razões acima arguidas, a firme convicção de que a 
proposição em análise faz jus à acolhida dos nossos ilustres pares nesta 
Casa. 

VOTO DO RELATOR:
Diante do exposto, manifestamo-nos favoravelmente à aprovação 

do Projeto de Resolução Legislativa nº 014/2023.   
É o voto.

PARECER DA MESA DIRETORA:
Os membros da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do 

Estado do Maranhão votam pela aprovação do Projeto de Resolução 
Legislativa nº 014/2023, nos termos do voto do Relator.

É o parecer.
SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIM”, 

em 21 de março de 2024.

Presidente: Deputada Iracema Vale
Relator: Deputado Osmar Filho                                                
  
 Vota a favor:                                                                 Vota contra:
Deputado Rodrigo Lago                                                 
Deputado Roberto Costa                                                 
Deputada Fabiana Vilar                                                   

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, 
SEGURIDADE SOCIAL E RELAÇÕES DE TRABALHO

   P A R E C E R Nº 001 / 2024
RELATÓRIO:
Trata-se da análise de mérito Projeto de Lei Ordinária nº 

034/2024, de autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei nº 
10.213, de 9 de março de 2015, que dispõe sobre a estrutura 
orgânica da Administração Pública do Poder Executivo do Estado 
do Maranhão, para dispor sobre a vinculação finalística da Junta 
Comercial do Estado do Maranhão - JUCEMA à Secretaria de 
Estado da Fazenda SEFAZ.

   Examinado preliminarmente pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, que concluiu por sua aprovação na forma original 
(Parecer nº 099/2024), nos termos regimentais, vem agora a propositura 
de Lei Ordinária a esta Comissão Técnica Pertinente para que seja 
emitido o parecer quanto ao mérito, nos termos do Regimento Interno.

Em suma, o presente Projeto de Lei pretende atualizar a estrutura 
da Administração Pública Estadual com vistas a garantir o necessário 
e continuo aprimoramento das atividades e dos serviços desenvolvidos 
pelo Estado do Maranhão e, por conseguinte, a própria supremacia do 
interesse público.  

Esclarece a Mensagem Governamental nº 009/2024, que o 
princípio da eficiência, insculpido no art. 37, caput da Constituição 
Federal, impõe a execução de serviços públicos com presteza 
e rendimento funcional, bem como a organização da estrutura 
administrativa com vistas a obter a qualidade da execução das atividades 
a seu cargo.

Por fim, esclarece a Mensagem Governamental, que a proposta 
de alteração da Lei em epigrafe decorre do princípio da supremacia do 
interesse público, que demanda velocidade na realização de mudanças, 

visando o melhor funcionamento da máquina administrativa.  
Da análise da propositura, corroboramos o entendimento de 

que a mesma está em conformidade com os princípios constitucionais 
norteadores da Administração Pública, dentro os quais podemos citar a 
legalidade e eficiência, que se evidencia que, tanto os agentes quanto a 
administração, devem agir conforme os preceitos constitucionais.

Em virtude das considerações acima descritas, o Projeto de Lei 
Ordinária deve prosperar em sede de análise de mérito legislativo.

VOTO DA RELATORA:
Pelo exposto, opino pela aprovação do Projeto de Lei Ordinária 

nº 034/2024, considerando atendidos os pressupostos de conveniência 
e oportunidade, no âmbito da Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho. 

É o voto.

PARECER DA COMISSÃO:
Os membros da Comissão de Administração Pública, 

Seguridade Social e Relações de Trabalho votam pela aprovação do 
Projeto de Lei Ordinária nº 034/2024, nos termos do voto da Relatora.

 É o parecer.
 SALA DAS COMISSÕES “DEPUTADO LÉO FRANKLIM”, 

em 20 de março de 2024.    

Presidente: Deputada Mical Damasceno
Relatora: Deputada Mical Damasceno

    Vota a favor:                                                          Vota contra:
Deputada Solange Almeida                                  
Deputada Claudia Coutinho                                 
Deputado Carlos Lula                                           
Deputado Wellington do Curso                             
Deputado Neto Evangelista                                   

RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 
DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA, SEGURIDADE SOCIAL E 
RELAÇÃO DE TRABALHO, REALIZADA AOS 20 DIAS DO 
MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2024, ÀS 10:30, NO PLENÁRIO 
“NAGIB HAICKEL”, ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO. 

PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
MICAL DAMASCENO – PRESIDENTE 
SOLANGE ALMEIDA
CLAUDIA COUTINHO
CARLOS LULA 
WELLINGTON DO CURSO
NETO EVANGELISTA
                          
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 001/2024 (MÉRITO)– Emitido Projeto de 

Lei nº 034/2024, de autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei 
nº 10.213, de 9 de março de 2015, que dispõe sobre a estrutura 
orgânica da Administração Pública do Poder Executivo do Estado 
do Maranhão, para dispor sobre a vinculação finalística da Junta 
Comercial do Estado do Maranhão - JUCEMA à Secretaria de 
Estado da Fazenda SEFAZ.

AUTORIA: PODER EXECUTIVO
RELATORIA:  Deputada MICAL DAMASCENO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto da Relatora.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 20 de março de 2024. NADJA FERREIRA DA 
SILVA - Secretária da Comissão
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RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO 
DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA, REALIZADA 
AOS  19 DIAS DO MÊS DE MARÇO DO ANO DE 2024, ÀS 14:30, 
NA SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN DA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO.

                                                                                                                 
PRESENTES OS SENHORES DEPUTADOS:
NETO EVANGELISTA – PRESIDENTE 
JÚLIO MENDONÇA
ARISTON
FERNANDO BRAIDE
                          
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº162/2024 Emitido à PROPOSTA DE EMENDA 

À CONSTITUIÇÃO ESTADUAL Nº 002/2024, que altera a redação 
do inciso XIII, do art. 31, e inciso I, do §1º, do art. 52, da Constituição 
Estadual do Maranhão.

AUTORIA: MESA DIRETORA 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº099/2024 Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 034/2024, que Altera a Lei nº 10.213, de 9 de março 
de 2015, que dispõe sobre a estrutura orgânica da Administração 
Pública do Poder Executivo do Estado do Maranhão, para dispor sobre 
a vinculação finalística da Junta Comercial do Estado do Maranhão - 
JUCEMA à Secretaria de Estado da Fazenda SEFAZ.

AUTORIA: PODER EXECUTIVO
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº165/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº061 /2024, que Dispõe sobre a prioridade em Ações 
Cíveis e Criminais decorrentes de estupro e em Ações Criminais 
decorrentes de Feminicídio.

AUTORIA: DEPUTADO DANIELLA
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO: REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 173/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 075/2024, que Estabelece penalidade de multa 
para os estabelecimentos que comercializarem cigarros eletrônicos a 
menores de 18 anos no Estado do Maranhão e dá outras providências.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
RELATORIA:  Deputado ARISTON
DECISÃO: PREJUDICABILIDADE, nos termos do voto do 

Relator.

PARECER Nº 164/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 086/2024, que Declara Patrimônio Cultural Imaterial 
do Estado do Maranhão, o Festejo de Santo Inacio de Loyola.

AUTORIA: DEPUTADO JOÃO BATISTA SEGUNDO
RELATORIA:  Deputado ARISTON
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 163/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 094/2024, que Cria a Campanha Estadual de 
Conscientização de Saúde preventiva da Mulher.

AUTORIA: DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 150/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 764/2023, que Dispõe sobre a proibição da exposição 
de urnas funerárias, no âmbito do Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO:REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 109/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 065/2024, que Institui a Política Estadual para a 
População em Situação de Rua no âmbito do Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 108/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 689/2023, que Dispõe sobre a afixação nas paradas 
de ônibus de mapas com a indicação dos itinerários e seus respectivos 
horários e dá outras providências.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE 
DECISÃO: REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 174/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 644/2023, que dispõe sobre a proibição da resilição 
unilateral de contratos de planos de saúde durante o curso de tratamento 
médico, no âmbito do Estado do Maranhão”.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO: REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 145/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº717 /2023, que Dispõe sobre a criação do Selo da 
Empresa Amiga da Agricultura Familiar destinado a empresas do setor 
público e privado que utilizem produtos da agricultura familiar na 
preparação dos alimentos comercializados e dá outras providências no 
Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADA SOLANGE ALMEIDA
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO:PREJUDICABILIDADE, nos termos do voto do 

Relator.
PARECER Nº 152/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 

ORDINÁRIA Nº 082/2024, que Dispõe sobre a regulamentação da 
função de condutor de ambulância e seu enquadramento na área da 
saúde e dá outras providências.

AUTORIA: DEPUTADO CLÁUDIO CUNHA 
RELATORIA:  Deputado ARISTON
DECISÃO:REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 151/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 068/2024, que Inclui no Calendário Oficial de 
Eventos do Estado do Maranhão a Semana do AGROBALSAS.

AUTORIA: DEPUTADA ANDREIA REZENDE 
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 135/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 072/2024, que Determina prazo máximo para 
atendimento pela Rede Pública de Saúde, por especialista, de pessoas 
com suspeita de doenças raras

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO:REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº106/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 061/2024, que Considera o Festival do Abacaxi, 
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realizado anualmente no Município de Santa Luzia, Patrimônio Cultural 
do Estado, incluindo o festejo no Calendário Oficial de Eventos do 
Estado do Maranhão, e dá outras providências

AUTORIA: DEPUTADO JÚNIOR FRANÇA
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 128/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 007/2024, que pretende instituir a “Política de 
atenção à saúde mental de profissionais da segurança pública”.

AUTORIA: DEPUTADO CARLOS LULA 
RELATORIA:  Deputado FERNANDO BRAIDE
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 111/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 712/2023, que dispõe sobre aplicação e ampliação da 
telemedicina no âmbito do Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADO CLAÚDIO CUNHA
RELATORIA:  Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO:REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 116/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 841/2023, que Declara e Reconhece Município de 
Raposa como a “Terra do Artesanato Renda de Bilro”.

AUTORIA: DEPUTADA FABIANA VILAR
RELATORIA:  Deputado ARISTON
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº168/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 821/2023, que dispõe sobre o reconhecimento do 
serviço de brigadista voluntário de combate a incêndio florestal no 
estado do Maranhão, e dá outras providências.

AUTORIA: DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
RELATORIA:  Deputado ARISTON
DECISÃO:REJEIÇÃO, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 122/2024– Emitido ao PROJETO DE LEI 
ORDINÁRIA Nº 064/2024, que estabelece as diretrizes para a Política 
Estadual de Incentivo a Doação de Córneas, e dá outras providências.

AUTORIA: DEPUTADO FERNANDO BRAIDE 
RELATORIA:  Deputado ARISTON
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.
                  
PARECER Nº 158/2024– Emitido ao PROJETO DE 

RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 011/2024, que Concede o Título 
de Cidadão Maranhense ao Senhor Walter Canales Santana, natural 
do Estado de São Paulo.

AUTORIA: DEPUTADO RAFAEL
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 160/2024– Emitido ao PROJETO DE 
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 012/2024, que Concede o Título 
de Cidadão Maranhense ao Senhor Fernando Carvalho Silva, natural 
de Teresina, Estado do Piauí.

AUTORIA: DEPUTADO RAFAEL
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

PARECER Nº 161/2024– Emitido ao PROJETO DE 
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 013/2024, que propõe conceder a 

Medalha do Mérito Legislativo José Ribamar de Oliveira “Canhoteiro”, 
ao jogador de Futebol Hugo Leonardo Silva Serejo.

AUTORIA: DEPUTADO DOUTOR YGLÉSIO
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO:PREJUDICABILIDADE, nos termos do voto do 

Relator.

PARECER Nº 159/2024– Emitido ao PROJETO DE 
RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 014/2024, que Concede a Medalha 
do Mérito Legislativo “Manuel Beckman” à Senhora Larissa Mesquita 
Brandão, Primeira Dama do Estado do Maranhão.

AUTORIA: DEPUTADA IRACEMA VALE 
RELATORIA:  Deputado NETO EVANGELISTA 
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, na forma do 

texto original, nos termos do voto do Relator.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN’’ 
DA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 21 de março de 2024. CÉLIA PIMENTEL  - 
Secretária de Comissão

R E S E N H A

RESENHA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO DE 
MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL, 
REALIZADA AOS 19 DIAS, DO MÊS DE MARÇO DO ANO 
DE 2024, ÀS OITO HORAS E 30 MINUTOS, NA SALA DAS 
COMISSÕES DEPUTADO “WALDIR FILHO” DA ASSEMBLÉIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO. 

PRESENTE OS SENHORES DEPUTADOS:
Deputada JANAINA RAMOS - Presidente
Deputado FRANCISCO NAGIB- Vice-Presidente                                      
Deputado JÚLIO MENDONÇA 
Deputado JOTA PINTO  
Deputado RICARDO ARRUDA              
         
PAUTA DA REUNIÃO:
PARECER Nº 001/2024 - Emitido ao PROJETO DE LEI  Nº 

257/2023, QUE dispõe sobre normas e procedimentos para a coleta 
seletiva, o gerenciamento e a destinação final do ´lixo tecnológico´ 
no Estado do Maranhão e dá outras providências. 

AUTORIA:  Deputado CLÁUDIO CUNHA 
RELATORA:  Deputada JANAINA RAMOS
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto da relatora.

PARECER Nº 002/2024- Emitido ao PROJETO DE LEI  Nº 
761/2023, QUE dispõe sobre a valorização do cultivo das plantas 
fitoterápicas no Estado do Maranhão e dá outras providências.

AUTORIA: Deputado DOUTOR YGLÉSIO 
RELATOR: Deputado JOTA PINTO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do relator.

PARECER Nº 003/2024- Emitido PROJETO DE LEI Nº 
602/2023, QUE Institui a Política Estadual de Incentivo às Práticas 
de ESG (Ambiental, Social e de Governança) no âmbito do Estado 
do Maranhão e dá outras providências.

AUTORIA: Deputado JÚLIO MENDONÇA 
RELATOR: Deputado JOTA PINTO
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do relator.

PARECER Nº 004/2024 - Emitido PROJETO DE LEI   Nº 
646/2023, QUE Estabelece as Diretrizes para a Política Estadual 
de Bioinsumos. 

AUTORIA: Deputado LEANDRO BELLO
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RELATOR: Deputado JÚLIO MENDONÇA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do relator.

PARECER Nº 005/2024 - Emitido PROJETO DE LEI   Nº 
743/2023, QUE Institui a Política de Preservação e Recomposição 
das Matas Ciliares no Estado do Maranhão e  dá outras providências.      

AUTORIA: Deputado JÚLIO MENDONÇA
RELATOR: Deputado RICARDO ARRUDA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do relator.
PARECER Nº 006/2024 - Emitido PROJETO DE LEI   Nº 

326/2023, QUE estabelece diretrizes e objetivos para a Política 
Estadual do Hidrogênio Verde.

AUTORIA:  Deputado RAFAEL LEITOA 
RELATOR: Deputado FRANCISCO NAGIB
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do relator.

PARECER Nº 007/2024 - Emitido PROJETO DE LEI   Nº 
780/2023, QUE institui a Política Estadual de Enfrentamento das 
Mudanças Climáticas no âmbito do Estado do Maranhão.

AUTORIA: Deputado CARLOS LULA
RELATOR: Deputado RICARDO ARRUDA
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto do relator.
PARECER Nº 008/2024 - Emitido PROJETO DE LEI   Nº 

589/2023, QUE Estabelece as diretrizes para a valorização de 
Protetores e Cuidadores de animais soltos e/ou abandonados e dá 
outras providências.

AUTORIA: Deputado WELLINGTON DO CURSO
RELATORA: Deputada JANAINA RAMOS
DECISÃO: APROVADO por unanimidade, nos termos do 

voto da relatora.

SALA DAS COMISSÕES DEPUTADO “LÉO FRANKLIN”, 
DA ASSEMBLEIA LEGISLATIUVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, em 20 de março de 2024. EUNES MARIA BORGES 
SANTOS - Secretária da Comissão

CONTRATO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO

EXTRATO DO CONTRATO N.º 08/2024 - AL. PARTES: 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO 
e EMPRESA FORTH CONSULTORIA E INFORMÁTICA LTDA. 
Termo de Contrato, decorrente de inexigibilidade de licitação, com 
fulcro no art. 74 da Lei n° 14.133/2021, formalizada nos autos do 
Processo Administrativo nº 0261/2024 – ALEMA. OBJETO: O 
presente contrato tem por objeto a contratação de empresa especializada 
na prestação de serviços de assessoria e consultoria técnica 
multidisciplinar para um estudo aprofundado e singular, com fins de 
realizar diagnóstico, através de levantamentos de dados e mapeamentos 
para a implantação de novos processos administrativos, capacitação e 
qualificação de pessoal voltados a área de gestão de recursos humanos 
da ALEMA, e reestruturação e implantação de modelo integrado de 
dados voltados aos sistemas de ponto, folha de pagamento e bancos, 
ESOCIAL, E-SFINGE, SIOPE, GFIP, RAIS, DIRF, gerando assim, 
um modelo de administração aplicada ao setor público, além de 
disponibilização de solução integrada de gestão, incluindo licença de 
uso de software, serviços de implantação, instalação, parametrização 
e customização bem como o fornecimento de mão de obra necessária 
ao desenvolvimento em sua totalidade junto a Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão, conforme as especificações e condições 
contidas neste Contrato, Termo de Referência e Proposta de Preços 
da contratada. RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS: O valor global 
deste Contrato é de R$ 820.620,00 (oitocentos e vinte mil, seiscentos 

e vinte reais), perfazendo-se o valor mensal de R$ 68.385,00 (sessenta 
e oito mil, trezentos e oitenta e cinco reais). As despesas decorrentes 
desta contratação estão programadas em dotação orçamentária 
própria, prevista no orçamento da Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão, para o exercício de 2024 na classificação abaixo: 
UNIDADE GESTORA: 010101 - Assembleia Legislativa; GESTÃO: 
00001 - Gestão Geral; FUNÇÃO: 01 Legislativa; SUBFUNÇÃO: 031 
Ação Legislativa; PROGRAMA: 0621 Atuação Legislativa; AÇÃO: 
4450 Gestão do Programa; SUBAÇÃO: 023481 Atuação Legislativa 
no Estado do Maranhão (Manutenção); NATUREZA DE DESPESA: 
33.90.35.02 – Assessoria e Consultoria Técnica ou Jurídica por 
Pessoa Jurídica; FONTE DE RECURSOS: 1.5.00.101000 Recursos 
não vinculados de Impostos – Fonte 1500.1010000. Em 11/03/2024, 
foi emitida a Nota de Empenho n° 2024NE000684, no valor de R$ 
68.385,00 (sessenta e oito mil, trezentos e oitenta e cinco reais) à conta 
da Dotação Orçamentária especificada no caput desta cláusula, para 
fazer face às despesas inerentes a este Contrato. VIGÊNCIA:  O prazo 
de vigência da contratação é de 5 (cinco) anos contados do início da 
vigência que consta descrita no instrumento contratual, prorrogável por 
até 10 anos, na forma dos artigos 106 e 107 da Lei n° 14.133/2021. 
DATA DE ASSINATURA: 11/03/2024. BASE LEGAL: Lei Federal 
n° 14.133/2021 e Processo Administrativo nº 0261/2024 – ALEMA. 
ASSINATURAS: CONTRATANTE - Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão – Deputada Iracema Vale - Presidente da Assembleia 
Legislativa do Maranhão e EMPRESA FORTH CONSULTORIA E 
INFORMÁTICA LTDA, CNPJ n.º 69.424.927/0001-55, representada 
neste ato por Dilson Carlos Franco Santos – CONTRATADA. São Luís 
(MA), 21 de março de 2024. BIVAR GEORGE JANSEN BATISTA 
- Procurador-Geral da Assembleia Legislativa

RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA Nº 100/2024

Designa os Membros da Comissão 
de Contratação e os Agentes de 
Contratação/Pregoeiros nos termos da 
Lei n.º 14.133, de 1º de abril de 2021, no 
âmbito da Mesa Diretora da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, no 
uso das atribuições que lhe confere 
o Art. 12 do Regimento Interno e em 
cumprimento à Lei nº 14.133/2021.

R E S O L V E:

Art. 1º Designar Comissão de Contratação para os casos 
previstos nos termos do Art. 8°, §2°, da Lei n° 14.133/2021, 
constituída pelos servidores Wanessa Maria Santos Viana, 
Presidente da Comissão Permanente de Licitação, matrícula nº. 
2817799, Gabriel Manzano Dias Marques, Assistente Legislativo, 
matrícula 1639715,  Lincoln Christian Noleto Costa, Auxiliar 
Legislativo Operacional, matrícula nº 1630086, Raulifran da Silva 
Costa, Vice-Presidente da Comissão Permanente de Licitação, 
matrícula 2809861, com investidura de 01 (um) ano.

Parágrafo Único:  Em cada certame o membro relator será 
designado pelo Chefe do Setor de Licitações e terá incumbência de 
dirigir os trabalhos e conduzir as sessões.

Art.2º Ficam designados como AGENTES DE 
CONTRATAÇÃO/PREGOEIROS para realização das 
licitações não enquadradas no artigo anterior, os servidores abaixo 
relacionados:

I- Gabriel Manzano Dias Marques, assistente legislativo, 
matrícula 1639715;

II- Lincoln Christian Nolêto Costa, Auxiliar Legislativo 
Operacional, matrícula 1630086;
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§ 1º - Ficam designados como equipe de apoio os servidores 

Marcelo de Sena, Assessor Parlamentar, matrícula 2814028, Fábio 
Alex Dias, Assessor Parlamentar, matrícula 1658483, Raulifran 
da Silva Costa, Vice-Presidente da Comissão Permanente de 
Licitação, matrícula 2809861, Francielle Santos Gonçalves, 
Assessor Parlamentar Adjunto, matrícula nº 2822872 Nathalya 
Rayanne da Silva Mendes, Auxiliar Técnico, matrícula nº. 
2820827, Gabriel Manzano Dias Marques, Assistente Legislativo, 
matrícula 1639715, Lincoln Christian Nolêto Costa, Auxiliar 
Legislativo Operacional, matrícula nº 1630086.

§2º - O Chefe do Setor de Licitações, em conformidade com 
as disposições do artigo 2º, procederá à designação de um dos 
servidores previamente citados na referida norma, incumbindo-o da 
condução de cada procedimento licitatório.

§3º - Nas hipóteses de ausência ou impedimento de um 
dos Pregoeiros (as) nos processos licitatórios em que estiverem 
designados, será realizada a substituição por outro Pregoeiro (a), 
designado no caput do artigo.

Art. 3º Esta Resolução entrará em vigor na data de sua 
publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em contrário.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 06 de 
março de 2024. Deputada Iracema Vale – Presidente, Deputado Antonio 
Pereira - 1ª secretário,  Deputado Roberto - 2ª secretário

REPUBLICADO POR INCORREÇÃO - 21.03.2024

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA

Nº 206/2024, de 20 de março de 2024, exonerando JOSÉ 
ARAUJO DA CONCEIÇÃO SOUSA e THATYLA SILVA 
LINHARES, do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de abril do ano em curso.

 Nº 207/2024, de 20 de março de 2024 e conforme a Lei nº 
11.869 de 27.12.2022, exonerando AYRTON MAGALHÃES 
ALVARENGA JUNIOR, do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de abril do ano em curso.

Nº 208/2024, de 20 de março de 2024, nomeando FRANCYARA 
DO VALE ERICEIRA e MOHAMMAD FRAZÃO ABAS, para o 
Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, 
do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de abril do ano em 
curso.

Nº 209/2024, de 20 de março de 2024 e conforme a Lei nº 11.869 
de 27.12.2022, nomeando SAMUEL RUBEM SILVA JUNIOR, 
para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar 
Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de abril 
do ano em curso.

Nº 210/2024, de 20 de março de 2024, exonerando ANA 
CRISTINA COELHO MORAIS, do Cargo em Comissão, Símbolo 
DAS-2 de Assessor Parlamentar Adjunto, do Quadro de Pessoal deste 
Poder, a partir do dia 1º de abril do ano em curso.

Nº 211/2024, de 20 de março de 2024 e conforme a Lei nº 
11.869 de 27.12.2022, exonerando GRAICY KELLY RIBEIRO 
DOS SANTOS SOUZA, do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado 
de Técnico Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de abril do ano em curso.

Nº 212/2024, de 20 de março de 2024 e conforme a Lei nº 11.869 
de 27.12.2022, nomeando MAYARA POLLYNE NUNES GOMES, 
para o Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar 
Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de abril 

do ano em curso.
Nº 213/2024, de 20 de março de 2024, exonerando MAGALY 

THAYANE PEREIRA MUNIZ, do Cargo em Comissão, Símbolo 
DAS-3 de Secretário Executivo, do Quadro de Pessoal deste Poder, a 
partir do dia 1º de abril do ano em curso.

RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA Nº. 199/2024.

Classifica as gratificações Técnica 
Legislativas concedidas aos servidores 
ocupantes de cargos em comissão e dá 
outras providências.

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo em vista os 
níveis estabelecidos para concessão de Gratificação Técnica Legislativa, 
implantados através da Resolução Administrativa nº 1616/2009, datada 
de 01 de julho de 2009, 

R E S O L V E:

Art. 1º Classificar de acordo com a tabela em anexo, os servidores 
ocupantes de cargos em comissão e/ou à disposição.

Art. 2º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação, 
com efeito financeiro, a partir do dia 1º de março do ano em curso, 
revogadas as disposições em contrário. 

 DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
PALÁCIO MANUEL BECKMAN, em São Luís, 19 de março de 

2024. Deputada IRACEMA VALE – Presidente, Deputado ANTONIO 
PEREIRA - Primeiro Secretário, Deputado ROBERTO COSTA - 
Segundo Secretário

ANEXO DA RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA N° 199/2024
MATRÍCULA NOME NÍVEL

2822724 Jeremias Gaspar Neto XVII
2822260 Josivan Silva Pereira XV
2822278 Pâmela Kelly Costa dos Santos Silva XVII
2822286 Mayra Cristina Sampaio Ferreira Lima XVII
2822302 Danielly dos Santos Castelo Branco XVII
2822310 Fabricio Teixeira XV
2822328 Wallace Raylton Oliveira Silva IV 
2810117 Jonatha Benjamim S.dos S. Polidoro XIV
2822336 Raimundo Jonilson Maia XVII
2807097 Daniela Setimo Rodrigues Bacelar XV
2822591 Sergio Antonio Rocha Velozo XV
2822344 Antonio Jose Muniz Neto XVII
2822351 Aldiney Belem Ribeiro XV
2822369 Ana Elisa Melo Gonçalves XV
2822377 Jorge Henrique Silva Santos XVII
2822385 Maria Regina Telles de Araujo Filha XV
2822393 Angela Maria dos Reis Sousa XVII
2822401 Luiza da Costa Rodrigues XV
2822419 Joenne Kerllen Rodrigues Sousa Austriaco XVII
2822427 Maria José Araujo Castro XVII
2822435 Luiz Raimundo Pereira Lopes XV
2819464 Maria Goretti Barbosa dos Santos        XIII
2822443 Arthur Danilo Rodrigues Santos XV
2822450 Leosvaldo Cardoso Pires XV
2822468 Rebeca Serra Santos VI
2822476 Pedro Rhyan Alves de Sousa XV
2822484 Sue Ellenn Rodrigues Mecking VI
2822492 Edynark Felix Sousa Araujo VI
2822500 Gilcilene Rodrigues Vale VI
2822518 Emanuelle Fernandes Teixeira Mota 

Pereira
XV

2822526 Eveline Silva Nunes VI
2822534 Claudete Gomes dos Santos VI
2822542 Pamela Pires Hammes VI
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2822559 Jeane Viana Lima Rodrigues VI
2822567 Janeisa Moraes Rosa VI
2822575 Elenilson da Silva Lima VI
2819423 Efraim de Sousa Lima XVII
2822583 José de Ribamar Moura XV
2822609 Josilena Morais Pestana Cerveira XVII
2822617 Mayara Sousa Cavalcante XV
2822625 Luis Valdo Ferreira Cardoso XVI
2822633 Aarão Aguiar Menezes Neto XVI
2822641 Gilson Cunha de Araujo XVI
2822658 Monica Danielle de Sousa Almeida Brasil XIII
2822807 Fabiasuelle Sousa Pavão XIII
2822666 Kawanny Kassia Silva Lima XVII
2822674 Ana Claudia de Oliveira Ataíde XV
2822690 Emily Everton Albuquerque XV
2822740 Marcia Cristina Abreu Pinheiro XV
2822732 Micaelen da Silva Marques XIII
2822765 Kawan Vinicius Silva Nascimento XV
2822831 Brena Freitas Rodrigues XI
2822864 Francinete da Luz Medeiros XV
2822799 Eliane Santos Batista XV
2822815 Eliene da Conceição Ferreira Pinheiro 

Serra
XV

2822773 Ozenilde Pereira Santos Dutra XVI
1662220 Cleonice de Jesus Brenha Campos Soares XV
2822856 Paula Gardenia Costa Serra XVI
2822849 Fernando Gabriel Campos Santos XVI
2822781 Jacilene de Jesus Lica Oliveira XII
2822823 Sanaria Dayane Valadares Melo XII
2822872 Francielle Santos Gonçalves XVI
2811636 Carlos Roberto Lima Soares XVII
2817286 Eliane Nascimento da Silva Costa XVII
2817500 Pablo Henrique do Amaral Muniz XVII
2820140 Tiago Dias da Silva XVII
2820157 Paulo Renato Ferreira Silveira XVII
1612415 Milton Dias Soares Filho XVII
2809655 Jaynne Maria dos Santos Nunes XVII
2809341 Rejane Cintia Santos de Sa Amorim XVII
2809614 Aliete Oliveira Belchior XVII
2809630 Antonia Lucelia Silva de S. Morais XVII
2811586 Doval Nascimento do Santos XVII
2811594 Gabriela Damasio Caldas Basílio XVII
1630490 Fernando Maximo de Moura         IX
2804805 Josmael Pereira Ferreira                  VI
1639244 Itaciane da Silva Diniz                          -
2807816 Vinicius Pinheiro Borges                      -
2807873 Jose Matias Moreira Junior                   -
2820496 Raissa Cutrim Nascimento                   -
1648468 Priscila Ferreira Guimarães Coutinho -
1653658 Oziel Rodrigues do Nascimento -
2806313 Maria Dilza Ferreira Pontes -
2806628 Reinaldo Florencio Moraes Junior -
2821627 Joelma de Jesus Pavão Viegas Borges -
1647072 Nilton Cesar Lima Alves -
1635754 Railton Campos Costa IV
2822161 Joao Paulo Soares da Cruz XV
2820561 Jucislene Trindade de Oliveira XIV
2803633 Luis Claudino Moreira XIV
2810208 João Gabriel Miranda Nunes XVII
2809523 Ana Beatriz Ribeiro de Jesus XVII
2809531 Antonio Geraldo de Oliveira Marques XVII
2810124 Clara Alice Gonçalves Moreira XVII
2810232 Lincoln Branco Pereira Junior XVII
2811552 Maria Jose do Rego Carvalho XVII
1412733 Karollinny  Sousa Figueiredo Ferreira XV
1635861 Raimundo Nonato  Castro de Castro XVII
1646223 Leydiane Silva dos Santos XVII

2812030 Dulcivane da Silva Sodre XV
2814242 Lucas Daniel Fernandes Cardoso XV
2815207 Raissa Neruza Santana Alves XV
2816650 Larissa Rezende Santos XV
2818870 Diego Baluz Furtado XV
2819829 Bruno Alexandre Viana de Souza VII
2819852 Samuel Silva Garcia VII
2821957 Joao Martins de Araujo Filho XV
2822757 Jonathan Montalvane Silva Ferreira XIV

                                                

RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA Nº. 205/2024

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 
MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais,    

R E S O L V E:

Art.1º Fica estabelecido Ponto Facultativo por ocasião da Semana 
Santa, na Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, o dia 28 de 
março, quinta-feira santa;  

Art. 2º Conforme calendário nacional, feriado dia 29 de março, 
sexta-feira da Paixão.                  

Art. 3º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
PALÁCIO MANUEL BECKMAN, em São Luís, 20 de março de 

2024. Deputada IRACEMA VALE – Presidente, Deputado ANTONIO 
PEREIRA - Primeiro Secretário, Deputado ROBERTO COSTA - 
Segundo Secretário 

P O R T A R I A   Nº 217/2024

A PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 
ESTADO DO MARANHÃO, com fundamento no artigo 31, 
inciso III da Constituição Estadual do Maranhão e no uso de suas 
atribuições regimentais, tendo em vista o que consta do Processo nº 
6665/2023-ALEMA,

R E S O L V E:

Art. 1º Designar o servidor CAIO VICTOR RODRIGUES 
MOREIRA LIMA, matrícula nº 2817138 como Gestor e os 
servidores LUIS FELIPE PORTO BORGES, matrícula nº 2812527 e 
VALTERLAN OLIVEIRA DA COSTA, matrícula 1629666, lotados 
na Diretoria de Administração, para  atuarem, respectivamente, como 
Fiscal e Fiscal Substituto, do Contrato nº 07/2024, firmado entre a 
Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão - ALEMA e a Empresa 
M. L. MUNIZ - ME, cujo objeto refere-se a contratação de empresa 
especializada para execução dos serviços contínuos de manutenção 
preventiva, corretiva e operação de todos os equipamentos componentes 
do sistema de refrigeração do edifício do Complexo de Comunicação da 
ALEMA, conforme determinam o Art. 25 da Resolução Administrativa 
nº 955/2018 e o Art. 67 da Lei 8.666/93.

Art. 2º O Gestor, o Fiscal e o Fiscal Substituto deverão realizar 
todos os procedimentos legais pertinentes à atribuição recebida e agirá 
em conformidade com as normas de direito vigentes, as especificações 
contidas nas resoluções e nos processos administrativos.

Art. 3º O Fiscal Substituto substituirá o Fiscal do Contrato em 
suas ausências ou impedimentos legais e durante este período assumirá 
todas as atribuições deste.

Art. 4º Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação.
Art. 5º Revogam-se todas as disposições anteriores.

DÊ-SE CIÊNCIA, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE.
GABINETE DA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, em São Luís, 19 de 
março de 2024. Deputada IRACEMA VALE - Presidente  
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